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CATÁSTROFES NATURAIS: 
A NATUREZA EM FÚRIA 

Muito já se escreveu em artigos científico 
acerca da fragilidade do planeta Terra.

São vários os cientistas que comparam 
o nosso planeta a uma nave que viaja pelo 
espaço, com suas reservas de alimento 
insuficientes para saciar a fome de uma 
população crescente e sem mais lugar para 
colocar milhões de toneladas de lixo.

A capacidade de reciclagem da Terra 
perde feio para a velocidade de devastação 
imposta pelo desenvolvimento tecnológico, 
enquanto o planeta agoniza e os donos do 
poder acumulam riquezas, mesmo com 
possibilidade de não haver futuras gerações 
para gozar dessa herança. 

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE
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A natureza se revolta e dá o seu troco, 
demonstrando que o desenvolvimento 
desordenado condena a todos, ricos o pobres, 
a pagar o preço da ganância. 

Em todos os continentes ocorrem 
catástrofes, Ásia, África , Europa, Américas, 
países ricos, países pobres, nada nem ninguém 
escapa da fúria de uma natureza revoltada com 
o desleixo de uma humanidade ordinária.

Centenas de rios morrem, asfixiados, 
todos os anos, em volta do planeta, geleiras 
derretem, oceanos sujos, bacias pluviais 
poluídas, canais entupidos e a resposta da 
natureza violentada não tarda, com muitos 
milhares de desabrigados e mortos pelo 
mundo afora. 

 A Terra treme, soluça, vomita, enquanto 
os homens, com seu descaso global, buscam 
culpados, convenientemente esquecidos de 
olharem para si, os verdadeiros causadores 
desses abalos.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023  -  8

1/2



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023  -  9

2/2



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023  -  10

Sempre quando existem impasses e 
discussões entre dirigentes do Partido dos 
Trabalhadores, a “turma que apaga o incêndio” 
argumenta sempre que se trata de uma 
“legenda plural”, aberta ao debate continuado, 
com diversas tendências divergentes. Este é 
o “discurso pronto” quando os militantes não 
querer deixar sobressair “arranhões internos” 

OPINIÃO
1/11

HABACUQUEVILLACORTE

habacuquevillacorte@gmail.com

JORNALISTA

PETISTAS ESTÃO 
“MINANDO”

ROGÉRIO DENTRO 
DO PARTIDO
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entre seus membros. Mas, convenhamos, 
está cada vez mais explícito que dentro 
do PT sergipano há um afastamento do 
hoje ministro-chefe da Secretaria-Geral da 
Presidência da República, Márcio Macêdo, e do 
senador Rogério Carvalho. 

Márcio foi reconhecido e valorizado pelo 
presidente Lula (PT); Rogério, por sua vez, 
conquistou um espaço muito importante na 
Mesa Diretora do Congresso Nacional, mas 
além de não conseguir digerir a derrota nas 
urnas para o hoje governador Fábio Mitidieri 
(PSD), o petista não teve um “alinhamento 
perfeito” com a Cúpula Nacional do PT em 
2022, tanto que nos bastidores se comentava 
que ele, apesar de ser o candidato da legenda 
ao governo, não tinha a preferência de algumas 
lideranças petistas que optaram pelo silêncio 
para não polemizar num momento decisivo.  

E o “desenho” é claro: há quem aposte todas 
as fichas que Márcio pode disputar a Prefeitura 
de Aracaju em 2024; este colunista, por sua 
vez, discorda, por entender a importância e a 
dimensão nacional do cargo que ele exerce hoje; 

2/11CINFORMANDOOPINIÃO
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se tiver que exercitar o “futurismo”, o titular deste 
espaço apostaria que Márcio, talvez, planeje 
disputar a uma das duas vagas ao Senado em 
2026, só que aí ele entraria em “rota de colisão” 
direta com Rogério, que para muitos teria mais 
facilidade de conquistar a reeleição do que 
vencer um novo confronto contra Fábio Mitidieri. 

Talvez, por isso, o ambiente entre algumas 
lideranças do PT não seja dos melhores. A 
questão iria além dos interesses republicanos, 
mas representa agora uma espécie de “disputa 
por poder”, para ver quem vai dirigir os destinos 
do partido nos próximos anos, inclusive 
ajudando na discussão sobre candidaturas e 
possíveis alianças. E, para este colunista, está 
claro que – não se sabe quem ainda – tem gente 
dentro da legenda trabalhando para “minar” 
a liderança de Rogério. Para quem pensa que 
“ainda é cedo”, as disputas políticas já estão 
acontecendo, internamente, por enquanto...

VEJA ESSA!
Chega a informação que não está totalmente 
descartada uma pré-candidatura de Eliane 
Aquino (PT) para a prefeitura de Aracaju, no 
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próximo ano. Ela está focada no novo desafio 
profissional em BSB, mas o detalhe é que 
seu nome estaria sendo “ventilado” junto à 
presidência da República. 

E ESSA!
Há quem entenda que no momento o melhor 
para Eliane é fazer com que ela passe boa 
parte deste ano mais dedicada em BSB, e que 
só voltaria a se dedicar à política de Sergipe 
mais adiante. Quem pensa assim defende que, 
“fora do foco” agora, ela fica longe do radar dos 
adversários, de dentro e fora do partido.

BOMBA!
Há uma mudança de partido sendo costurada 
em Sergipe que poderá definir o futuro 
político do nosso Estado. Vale para 2024 e, 
principalmente, para 2026. O “jogo” está 
apenas começando...

EXCLUSIVA!
Setores da oposição começam a se movimentar 
para iniciarem suas avaliações sobre o início 
do governo de Fábio Mitidieri. A turma deve 
começar a fazer alguns questionamentos em 
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meados de Março e, principalmente, quando 
a gestão completar 100 dias. 

OLHO NELES!
Este colunista conversou com um político 
com certa experiência, essa semana, e este 
manifestou sua preocupação com as eleições 
de 2024 sem coligações para vereadores. O 
entendimento que chegou ao consenso na 
conversa: vereadores com mandato terão 
dificuldades para montarem chapas em suas 
respectivas legendas. 

FEDERAÇÕES
Nacionalmente já existe uma “costura” para 
uma Federação Partidária entre o União 
Brasil, Progressistas e Avante. Trazendo 
esta realidade para Sergipe, resta saber 
quem teria mais prestígio: o senador Laércio 
Oliveira (PP) ou o ex-deputado André Moura 
(União)? Logo vão começar a faltar partidos 
para “repartir o bolo”...

SOBRE LINDA
Vai ganhando força um movimento que 
defende o nome da deputada estadual Linda 
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Brasil (PSOL) como pré-candidata à prefeita 
de Aracaju. Ainda é cedo, mas já há quem 
avalie a parlamentar como “o melhor nome da 
Esquerda” para disputar a PMA no próximo 
ano. Será que o PT concorda?

DEFENSORIA PÚBLICA I
A Defensoria Pública do Estado de Sergipe, 
através do Conselho Superior, dará posse 
a 12 novos defensores públicos, aprovados 
no último concurso público.  A solenidade 
acontecerá no dia 27, às 17h, no Auditório 
do Tribunal de Contas do Estado. Os 
empossados serão lotados em algumas 
Comarcas do interior do Estado, que não 
contam com a assistência da Defensoria 
Pública. Com a chegada dos 12 membros, a 
instituição passa a contar com um quadro de 
101 defensores públicos.
 
DEFENSORIA PÚBLICA II
“A Defensoria Pública, sempre contando com 
o apoio Governo do Estado, da Assembleia 
Legislativa e das demais instituições que 
compõem o sistema de justiça, está ampliando 
o seu quadro para, como instrumento da 
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democracia, levar dignidade e acesso à justiça 
à população carente do interior do Estado. 
Nosso objetivo é instalar defensorias públicas 
em todas as comarcas para que o cidadão 
tenha pleno acesso ao sistema de justiça e aos 
amplos serviços prestados pela Defensoria 
Pública”, disse o defensor público-geral, 
Vinícius Menezes Barreto.

ALÔ CAMPO DO BRITO!
De olho nas eleições de 2024, o ex-prefeito 
do município Leo Rocha vem intensificando a 
reconstrução do seu grupo político, após não 
ter sido candidato no pleito anterior. Fontes 
do município afirmam que a movimentação 
de Leo tem repercutindo bem, como “um rolo 
compressor” por conta da aceitação de amigos e 
antigos e novos aliados ao projeto apresentado! 
Em breve o grupo deve apresentar novidades...

TCE & ASFORSE
O presidente do Tribunal de Contas do Estado 
(TCE/SE), conselheiro Flávio Conceição, 
recebeu em seu gabinete integrantes da 
Associação dos Forrozeiros Sergipanos 
(Asforse). Na ocasião, ele assegurou o apoio 

CINFORMANDOOPINIÃO
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da instituição à contratação preferencial de 
artistas locais durante os festejos juninos. 
“Os forrozeiros vieram até o Tribunal pedir 
que nos somemos a esta mobilização junto 
aos gestores públicos e entendemos que 
é fundamental esse apoio aos artistas 
sergipanos, ainda mais no período junino, 
referência cultural do nosso estado”, destacou. 

DESPESAS COM FESTAS
O conselheiro presidente fez alusão ainda 
à Resolução nº 280/2013 (alterada pela 
Resolução nº 295), que dispõe sobre despesas 
com festividades em Sergipe e já prevê tal 
recomendação. Em seu artigo 3º, inciso I, 
o dispositivo diz que “Na realização dos 
eventos festivos, o Estado e o Município 
deverão contratar, preferencialmente, os 
artistas sergipanos, objetivando incentivar a 
disseminação da cultura do Estado”. 

JAILSON DO ACORDEON
Presidente da Asforse, o músico Jailson 
do Acordeon avaliou a visita ao TCE de 
forma positiva: “Queremos que os prefeitos 
deem uma atenção maior aos forrozeiros 

CINFORMANDOOPINIÃO



IMPORTANTE
Para ler e navegar melhor no seu 

jornal CINFORMONLINE digital, instale 
a versão gratuita do Adobe Acrobat Reader, 

acessando o Play store ou Apple store 
do seu celular, table ou computador.

TOQUE NOS ÍCONES ABAIXO 
E FAÇA O DOWNLOAD 

A NOVA ERA DA NOTÍCIAS

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023 – 18

https://play.google.com/store/apps/details?id=com.adobe.reader
https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=1&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwi_8azWms_aAhUGjZAKHQy7Dj4QFggoMAA&url=https%3A%2F%2Fplay.google.com%2Fstore%2Fapps%2Fdetails%3Fid%3Dcom.adobe.reader%26hl%3Dpt_BR&usg=AOvVaw1Xs7ejbJg6PSKZ8PWsUfnP
https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=1&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwiYrpbtms_aAhXCUJAKHYO6AiUQFggoMAA&url=https%3A%2F%2Fitunes.apple.com%2Fbr%2Fapp%2Fadobe-acrobat-reader%2Fid469337564%3Fmt%3D8&usg=AOvVaw3w1i8u9l7xtHAhy7xBGIMd
https://cinformonline.com.br/


ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023  -  19

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

9/11

sergipanos a partir de agora que vem o 
período junino, principalmente que apoie o 
forrozeiro da sua cidade”, concluiu. 

OLHA O TCE!
O Tribunal de Contas do Estado (TCE/SE), por 
meio da Escola de Contas (Ecojan), realizará 
nos próximos dias 2 e 3 de março o Seminário 
“Nova Lei de Licitações e Contratos”, cujo 
público-alvo são os servidores dos municípios 
e do estado de Sergipe que desempenham 
funções essenciais à aplicação desta Lei.

ESCOLA DE CONTAS
O curso tem como foco debater temas 
relevantes à Lei nº 14.133/21 e à 
implantação da referida norma, inovações 
e procedimentos da nova Lei de Licitações, 

CINFORMANDOOPINIÃO
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“um conteúdo cujo conhecimento é 
fundamental neste momento de transição, 
em que a Lei passará a ser obrigatória a 
partir de 1º de abril de 2023”, explica o 
diretor da Escola, conselheiro aposentado 
Carlos Alberto Sobral. 

INSCRIÇÕES
Com palestras de diversos especialistas no 
assunto, a ação ocorrerá de forma presencial, 
das 8h às 13h e das 14:30 às 17:30, no 
auditório do órgão. Devido à alta procura, 
novas inscrições poderão ser solicitadas 
apenas através do e-mail ecojan@tce.se.gov.
br, com posterior confirmação mediante a 
disponibilidade de vagas.  

KARLA ANDRADE
“Disponibilizamos 350 vagas para os 
participantes previamente inscritos, com 
acesso por ordem de chegada; em caso de 
lotação, faremos a transmissão no nosso 
auditório menor, com capacidade para mais 
100 participantes”, explica a coordenadora 
da Ecojan, Karla Andrade.  De modo a 
contemplar todas as gestões públicas 

CINFORMANDOOPINIÃO
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sergipanas, a Escola também enviou ofício 
às prefeituras informando a disponibilização 
de três vagas para cada, além de outras 
duas para as câmaras municipais. 

CARRO QUEBRADO
Em março os organizadores já anunciam as 
atrações da “Ressaca do Carnaval Cultural 
Carro Quebrado”. “Será a hora de soltar o 
coração e curtir o melhor carnaval de rua 
da cidade. Neste ano, vamos levar a alegria 
ao próximo, com muita música, dança e 
muita animação. Não fique de fora desta 
festa incrível. Marque seus amigos e venha 
se juntar a nós e comemorar com muita 
alegria e segurança. Esperamos por vocês!”, 
convida Júnior Pinheiro.

CINFORMANDOOPINIÃO

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com
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A reportagem do Cinform On Line conversou 
com a vereadora de Aracaju, Sônia Meire 
(PSOL), que passou a ocupar uma cadeira na 
Câmara Municipal, recentemente, após a posse 
da ex-vereadora e agora deputada estadual 
Linda Brasil (PSOL) na Assembleia Legislativa. 

SÔNIA MEIRE 
CONDENA “GESTÃO 

PRIVATISTA” DO 
PREFEITO EDVALDO 

NOGUEIRA

ELEIÇÕES 2024

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/7

 lEla defende uma candidatura da 
Frente de Esquerda, mas não descarta 

um projeto próprio do PSOL
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Além de seus 
projetos que ainda 
serão apresentados 
no parlamento, 
Sônia respondeu 
ao questionamento 
sobre um projeto 
político para a 
Prefeitura da 
capital nas eleições 
de 2024. 

A parlamentar 
enfatizou a 
necessidade 
da cidade ter um projeto construído em 
discussão com os partidos da Frente de 
Esquerda e com os movimentos sociais 
organizados. “Nós ainda não iniciamos estas 
discussões (sobre candidatura a prefeito), 
mas somos defensores de que a Frente de 
Esquerda possa se reunir e indicar uma 
proposta para a nossa cidade, num debate 
coletivo com os movimentos sociais e com 
os partidos de Esquerda”.  Em seguida, 
Sônia Meire explicou que, nas eleições de 



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023  -  25

3/7POLÍTICA

2020, também na capital, o PSOL saiu com 
candidatura própria. Caso um entendimento 
não se consolide, ela não descarta um 
nome de seu partido para a PMA. “Nós não 
começamos qualquer discussão. É cedo e 
temos muito tempo ainda. Precisamos de 
um projeto de Esquerda para a nossa cidade, 
e temos que trabalhar por uma candidatura 
da Frente”, disse, garantindo que o PSOL não 
tem um nome definido. 

“Sim, isso (candidatura própria) pode até 
acontecer, mas nós vamos dialogar com 
todos os partidos da Frente e faremos um 
debate de programas. Em princípio, toda e 
qualquer militante pode colocar seu nome 
à disposição do PSOL para disputar a PMA. 
Aqui a gente escuta e decide coletivamente”, 
pontuou, lembrando que este ano seu partido 
promoverá um grande Congresso, para que 

Somos defensores de que a 
Frente de Esquerda possa se reunir 

e indicar uma proposta”
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sejam feitos os debates necessários e para a 
construção de um projeto para a cidade.

LINDA BRASIL
Questionada pela reportagem se a 

deputada estadual Linda Brasil pode disputar 
a Prefeitura de Aracaju, no próximo ano, a 
professora Sônia Meire explicou que “ela 
(Linda) tem colocado seu nome à disposição 
do partido, mas não há qualquer discussão 
interna, por enquanto. A gente só deseja que 
seja construído um projeto junto com a Frente 
de Esquerda. Caso contrário, se não for viável, 
tentaremos fazer com os movimentos sociais”. 

ALIANÇA COM O PT
Reforçando sempre que as discussões 

sobre candidaturas ainda não foram iniciadas, 
Sônia Meire respondeu sobre a possibilidade 
de uma aliança com o PT em Aracaju. “Nós 

Não aceitamos este processo 
de privatização completa dos 

serviços públicos”
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estamos juntos 
numa conjuntura 
política e 
econômica. Tudo é 
possível e o nosso 
entendimento é 
que precisamos 
fortalecer o campo 
da Esquerda. Não 
temos restrições, 
é preciso ver se o 
PT tem disposição 
de dialogar com o 
PSOL, PCB e com 
o PSTU. Em 2020 
fizemos um debate 
com o PT, mas a composição não se viabilizou”. 

A vereadora de Aracaju explicou que o 
projeto do Partido dos Trabalhadores era 
inviável por alguns pontos. “O PT precisava 
abrir mão de algumas questões e eles 
não aceitaram. Entendemos que é muito 
cara nossa participação na política e não 
aceitamos este processo de privatização 
completa dos serviços públicos. Não 
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aceitamos, por exemplo, essa Parceria 
Público-Privada (PPP). Nossa luta é para 
desprivatizar a cidade. Temos que compor 
uma Frente de Esquerda com um acordo 
programático, que não negocia nossas ideias”. 

EXPERIÊNCIA NOVA
Sobre o novo desafio como vereadora na 

CMA, Sônia Meire explicou que ainda não tem 
um mês de atuação e que está debruçada na 
elaboração de pautas necessárias para a defesa 
da educação, sobre as feiras-livres e a saúde 
pública. “Vamos apresentar muitos projetos 
de lei voltados para a garantia dos direitos das 
pessoas que estão sendo vilipendiados pela 
gestão privatista de Edvaldo Nogueira. 

Cada vez mais ele canaliza os serviços 
públicos para o setor privado. Nossa intenção é 
contribuir, inclusive com os projetos de outros 
colegas que forem bons para a sociedade”. 

Precisamos de um projeto 
de Esquerda para a nossa cidade”
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“Não vamos olhar para quem protocola o 
projeto. Se ele chegar e puder ser melhorado, 
nós vamos atuar. Se ele chegar muito bom, 
nós não temos dificuldade de aprovar. Nosso 
trabalho também tem sido de fiscalizar a 
Prefeitura, seus contratos, estamos indo para 
cima, denunciando, fazendo proposições 
e até questionando judicialmente, se for o 
caso. A iluminação pública está nas mãos 
de uma empresa terceirizada; mais da 
metade da educação também; temos agora 
a PPP da Saúde e da Maternidade, que vem 
com problemas sérios desde o processo 
licitatório”, finalizou a vereadora.

https://cinformonline.com.br/
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KEIZERSANTOS
JORNALISTA

EDIÇÃO 274

ACDS PARTICIPA DE 
REINAUGURAÇÃO NA AABB

O time de futebol da Associação dos 
Cronistas Desportivos de Sergipe (ACDS) 
está escalado para participar do torneio de 
reinauguração do sistema de iluminação 
artificial do campo da Associação Atlética 
Banco do Brasil. O primeiro confronto será 
contra o HiperMaster do Banco do Brasil na 
quarta-feira (1º), a partir das 19h30, no campo 

contato@sergipepress.com.br
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2/5ARENA SERGIPANA

LUTO NO FUTEBOL
O Dorense Futebol Clube emitiu nota de pesar 
pelo falecimento do técnico, diretor e torcedor, 
Manoel Adelmo Mota, o Professor Adelmo. 
Como técnico do Dorense, conseguiu a terceira 
colocação no Sergipano da Série A1, em 2001, 
e o título da Série A2, em 2015. Atualmente, 
exercia o cargo de secretário de Esportes do 
município de Graccho Cardoso.

society da AABB, localizada na Praia do Robalo, 
na Zona de Expansão de Aracaju. A disputa 
comemorativa ainda envolve o Sol Nascente 
HiperMaster, SuperMaster da AABB, OAB 
SuperMaster e AABB HiperMaster.
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3/5ARENA SERGIPANA

TAÇA SERGIPE DE FUTSAL 
Em março, o município de Ribeirópolis será 
palco da Taça Sergipe de Futsal, seletiva 
da Copa do Nordeste 2023. A competição 
contará com a participação de oito equipes, 
que foram divididas em dois grupos com 
quatro times em cada chave. No grupo A 
(Ribeirópolis, Simão Dias, CD Canindé e 
Seleção de Pinhão) e no grupo B (Lagarto, 
Itaporanga, Industrial-Aracaju e Educar FC).

PREFEITURA DE SIMÃO DIAS
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4/5ARENA SERGIPANA

INCLUSÃO
Visando facilitar os acessos das pessoas 
com deficiência (PCDs) na Arena Batistão, 
a Federação Sergipana de Futebol (FSF) 
divulgou que a partir desta segunda-feira 
(27), na partida entre Confiança e Dorense 
pelo Campeonato Sergipano, os PCDs terão 
acessos pelas entradas das cadeiras azuis e 
vermelhas. A entidade informa que a entrada 
será exclusiva por esses locais e que os setores 
estarão devidamente identificados. Basta 
apresentar ao fiscal a devida credencial que 
o acesso será liberado. Antes desta medida, 
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5/5ARENA SERGIPANA

CORRIDA DA PM
Dando continuidade às atividades em 
comemoração ao aniversário de 188 anos 
da PMSE, na manhã deste último domingo 
(26), ocorreu a Corrida Rústica, na Orla da 
Atalaia, em Aracaju. O evento contou com a 
participação de policiais militares das mais 
diversas unidades, que fizeram questão de 
contribuir com o brilhantismo e o sucesso da 
corrida. A ação contou com apoio da Federação 
Sergipana Atletismo (FSAt).

o PCD tinha que se deslocar 24h antes da 
partida que iria acontecer, na Arena Batistão, 
para retirar na sede da FSF, o ingresso do jogo.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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Desde os anos oitenta, trabalhando com a 
música e tenho a oportunidade de viajar muito. 
Viagens curtas, tipo bate e volta, indo tocar 
em palcos pelo interior do nosso estado e 
vizinhos e longas para lançar discos, shows ou 
gravações. Nessa época não tínhamos estúdio 
em Aracaju para gravar nossos trabalhos. 
E essas viagens abriram possibilidades, 
universos, direções e claro, me incentiva a 
conhecer as pessoas com outras visões de 
mundo. Mais ainda, como elas realmente são, 
o ditado popular diz: Quer conhecer melhor 
uma pessoa? Dê um jeito de viajar com ela...  
Foram viagens inesquecíveis onde eu aprendi 
a conviver e entender essas pessoas. Músicos, 

HISTORIAS E VIAGENS
AMIGOS QUE FIZ!

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/14
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cantores e cantoras, artistas e produtores, 
várias, se tornaram bons amigos e foram bons 
companheiros nessas viagens. Um deles foi o 
Adelson Alves, cantor, compositor, musico e 
hoje um grande político partidário.

Adelson é de Itabaiana e logo cedo aos dois 
anos veio morar em Aracaju. Aos nove anos 
de idade, Adelson Alves já cantava nos clubes 
e programas de rádios. Aos 12 anos, ganhou 
seu primeiro violão e começou a estudar com 
os maiores violonistas do Estado de Sergipe 
Professor João Argolo, seu vizinho da rua 
Marechal Deodoro, onde a família Argolo 
realizava o Sarau Dominical. Participavam do 

2/14| CULTURAGERAL
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ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023 -  39  

Sarau além do Professor João Argolo e seus 
filhos, grandes músicos sergipanos, como: 
Carnera, Carvalhal, Massepa, Medeiros, João 
Rodrigues, Zé Cavaquinho, Inefânio, Beto do 
Cavaco, Reginaldo Marinho entre outros.

Aos 16 anos Adelson começou a compor 
as suas primeiras músicas, cantando 
em festivais e participando de pequenos 
movimentos artísticos. É nesses movimentos 
que Adelson conhece Hilton Lopes, baterista 
e cronner dos melhores cabarés da cidade 
como: Alabama , Cassino 05 de Julho, 
Miramar e o Vaticano. Jorge Carvalho 
escreve: “Poucos, ganharam a notoriedade 
do Vaticano, um conjunto de 10 sobrados 
localizados entre a Praça das Sete Luzes, a 
avenida Otoniel Dórea e o Beco dos Cocos 
que no pavimento superior abrigava o 
famoso cabaré. O conjunto foi construído 
pelo empresário José da Silva, à época 
importante empreendedor imobiliário. A 
denominação se deve a suntuosidade da 
obra edificada ao final dos anos de 1920, logo 
inapropriadamente comparada pelo imaginário 
popular com a grandeza da Santa Sé”.

| CULTURAGERAL 3/14
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Hilton Lopes foi um dos mais destacados 
apresentadores de Sergipe, com programas 
juninos e carnavalescos nas emissoras de 
TV e Rádio, Foi considerado o maior símbolo 
vivo dos festejos juninos em Sergipe. Fez 
coberturas de festivais de forró, festas 
juninas e também de festejos carnavalescos 
de Aracaju.  Fundador do Bloco de Carnaval 
do Aribé nome dado ao bairro Siqueira 
Campos, ficando conhecido como o Pajé do 
Aribé pela divulgação e defesa do bairro. Ele 
começa como músico e sua atuação como 
instrumentista foi por acaso aos 17 anos. 

4/14| CULTURAGERAL
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Ele se encontrava na sede do Clube 
Ferroviário, durante um baile. O baterista do 
grupo que animava o baile estava bêbado 
e abandonou o grupo no meio do show. Foi 
então instigado por Walter Almeida a assumir 
a bateria, o que acabou fazendo com sucesso 
dando início a uma longa carreira artística. 
Foi baterista da Luna Rádio Orquestra de 
Aracaju, que era regida pelo maestro Gerson 
Cavalcante, conhecido como Bodinho. Foi 
também baterista e crooner da Trames Blues 
Band. Como cantor atuou nas cidades de 
Recife, Natal, Maceió e Salvador.

Hilton Lopes criou o 1º festival de música 
carnavalesca de Aracaju e assim deu a 
oportunidade a diversos artistas cantores e 
compositores de apresentar suas composições 
e aparecerem para um grande público. 

No início eram poucas inscrições, então ele 
mesmo criava as músicas e colocava amigos, 
cantores e compositores para interpretar 
e foi assim que o Adelson Alves entra de 
vez no show business, inicialmente como 
interprete além de emprestar seu nome para 

| CULTURAGERAL 5/14
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as composições 
e depois como 
parceiro do 
Hilton. Hilton 
Lopes é um dos 
responsáveis da 
minha imagem 
e música serem 
conhecidos em 
todo o estado, 
pois participei do 
seu programa na 
TV Atalaia quase 
um ano todos os 
sábados como 
jurado e sempre 
apresentando alguma canção dos meus discos.

Adelson toma gosto e começa a compor 
suas próprias machas e frevos, tendo como 
parceiros Hilton, George Martins, Zenóbio 
Alfano, Antônio Carlos Vasconcelos. Muitas 
foram as participações do Adelson no Festival, 
ganhou vários prêmios, terceiro lugar, segundo, 
melhor interprete com a música “Raio de Sol” 
quando o festival foi transmitido pela primeira 

6/14| CULTURAGERAL
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vez pela TV Sergipe direto da praça Fausto 
Cardoso, no ano seguinte Adelson vence o 
festival   com a música “Gari”. A canção Raio 
de Sol inspira o Adelson a realizar seu primeiro 
grande show no Teatro Atheneu.

Tive a oportunidade de cantar em uma 
edição desse Festival e nesse ano a música 
mais cantada era Astral interpretada pelo 
Adelson, a letra engraçada e fácil assimilação 
era cantada por todos e dizia: Mais se você não 
quiser ser minha amiga/Vai ser minha inimiga 
una, una pra você. A cena engraçadíssima eram 
todos dando língua no “una, una pra você”. 

Fora o meu primeiro contato com Adelson 
isso já no início dos anos 80, participamos da 
tentativa de criação da Coopermusica, fizemos 
alguns shows coletivos no Instituto Histórico, 
DCE, Cultart, FASC entre outros. Vez ou outra 
a gente se encontrava. Foi Adelson a ter o 
primeiro violão Ovation americano em Sergipe 
e todos nós queríamos experimentar mas o 
Adelson só emprestava ao Alcides Melo.

Ovation é um violão inventado pela 

| CULTURAGERAL 7/14
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Kaman Aircraf e fundada por Charles 
Kaman na década de 40, é uma empresa 
que fabrica helicópteros e afins, utilizando e 
desenvolvendo tecnologia aeroespacial. Depois 
de passar por alguns problemas financeiros 
20 anos depois de sua fundação, a empresa 
começou a diversificar seus investimentos. Foi 
então que Charles, que era guitarrista de nível 
profissional, funda a Ovation Guitars utilizando 
todo o know-how adquirido na Kaman Aircraft. 

E assim nasce o violão da mistura da arte 
com a ciência onde é empregado outros 
materiais como, fibra de Carbonoe muita 
tecnologia, nos anos 70 fazem o primeiro 
violão eletroacústico e vira o xodó de todos 
os grandes músicos e cantores do mundo. Em 

8/14| CULTURAGERAL
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1988 fui produzir em Recife o disco Aracaju pra 
cantar a pedido de Eliane Moraes presidente 
na época da Funcaju na gestão do prefeito 
Viana de Assis que assumiu por oito meses 
com a saída de Jackson Barreto.  O LP teve 
12 canções como: Canção da Cidade (Neu 
Fontes&Jorge Lins); Tomei de Cara (Rubens 
Lisboa) e tinha Amorosa como interprete; 
Aracaju, o lugar (Cicero Farias); Aracaju tudo 
bem (Jimmy); Aracaju uma estrela( Antônio 
Garcia) Tom Robson interpretou; Sergipano 
Bom (Carlos Mendonça-Pinga) com Rivando 
Gois; Atalaia (Antônio Vilela); Mercado Thales 
Ferraz (Alcides Melo); Coisas de Aracaju (Beto 
Cego); Aracaju (Adelson Alves); Retratos de 
Aracaju (Hugo Costa) com Lina Sousa; Fiz a 
direção de estúdio e a produção junto com 
Anselmo Pereira e Antônio Passos e arranjos 
com o Maestro Tovinho. Foi nessa produção 
quer conheci Rubens Lisboa e daí por diante 
nos tornamos grandes parceiros e amigos. 

Quando começamos a trabalhar as músicas 
com Tovinho, o maestro fez um comentário 
que me deixou preocupado, ele disse: - Rapaz, 
o Adelson vem gravar nesse disco? Respondi 

| CULTURAGERAL 9/14
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que sim. Ele 
complementou: 
- Ai ficou 
complicado, 
tenho algumas 
canções 
gravadas aqui 
que ele não 
conseguiu 
colocar voz, pois 
ele fica muito 
nervoso, tentei 
muito mais 
não conseguir.  
Respondi sem 
pestanejar: - 
Ele vai gravar 
sim. Ficamos 
conversando 
sobre esse nervosismo e até fizemos uma 
aposta caso eu conseguisse.

Na mesma noite liguei para Adelson e 
pedir que se possível ele viesse para Recife 
o mais rápido possível, eu gostaria que ele 
acompanhasse todo o trabalh. Ele disse 

10/14| CULTURAGERAL
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que ia ver a possibilidade, e para nossa 
surpresa, ele chegou no outro dia. Adelson 
acompanhou tudo, deu palpite, conversamos 
muito e logo que a base da música dele 
estava pronta começou a ensaiar. Foram 4 
dias de gravação de todos o instrumental.

 Com a chegada dos outros interpretes 
começamos a colocar as vozes, momentos 
tensos, alegres e divertidos, momentos onde 
aprendi na trabalhar com artistas diversos, 
em toda sua essência, cada um do seu jeito, 
com suas ansiedades, egos e desejos. 

Alguns arrogantes muito para se proteger, 
outros humildes com receio do momento, e 
fora os que não acreditavam na direção (risos), 
uma riqueza de diversidade artística, mas, no 
final entre mortos e ferido salvaram-se todos. 
O mais legal foi a colocação da voz do Adelson, 
tirei todo mundo do estúdio e ficou só eu, ele 
e o técnico Leo Dim, posicionei o microfone 
para Adelson, fone de ouvido e coloquei ele de 
costa para o aquário (vidro que separa as salas) 
e fomos passando a música, sempre dizendo 
pra ele que não estava gravando, fizemos isso 

| CULTURAGERAL 11/14
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| CULTURAGERAL 12/14

durante uns 15 minutos, sempre gravando cada 
passagem. Em uma delas a voz ficou perfeita na 
primeira parte da música, pedi ao Leo que desse 
mais tratamento na voz já gravada, deixando 
com um som mais bonito e agradável possível, 
assim ele fez. Vamos passar mais uma vez, disse 
para Adelson e colocamos para ele ouvir a voz 
que ele tinha gravado, inspirado nisso ele achou 
que era a seu canto real e fez a segunda parte 
maravilhosa e fechamos a gravação.

Adelson com os olhos arregalados olhou 
pra nós e disse: Estou pronto vamos gravar. 
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Caímos na risada e mandamos ele sair da sala. 
Já gravamos, e ficou massa disse a ele. Adelson 
não acreditou, ai colocamos para ele ouvir 
o que tínhamos acabado de gravar. Adelson 
ficou muito emocionado que deixou todos no 
estúdio emocionados também.

 Eu feliz da vida fui na sala do Tovinho e falei 
que tínhamos gravado, ele quase não acreditou 
também e foi ao estúdio ouvir, ficou muito feliz 
como todos nós. Daí por diante fiquei amigo do 
Adelson Alves, figura do bem, com um coração 
gigante. Ele me disse uma vez e isso me 
marcou muito as seguintes palavras: - “Irineu, 
você é um amigo que quer que a outra pessoa 
exista... Ajuda é quando a gente pede! E você 
não tem dúvida, ajuda, e faz a gente existir.

E assim topei produzir e dirigir o primeiro 
disco do Adelson Alves, levamos a tira colo 
o nosso amigo Anselmo Pereira, roqueiro 
e guitarrista criador da Banda Lulu Viçosa, 
engenheiro de Som de grandes nomes da 
música brasileira. Um sujeito amigo, carinhoso, 
preocupado com todos, sobrinho do Jorge Lins 
e meu querido amigo irmão. Anselmo tinha 

| CULTURAGERAL 13/14
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lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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participado da empreitada do disco “Aracaju 
pra cantar”, nada melhor para dá apoio ao 
começo dos trabalhos do Adelson. 

As viagens foram sensacionais, íamos de 
carro, e como não éramos ricos os carros 
eram usados, velhos melhor dizendo. E 
davam problemas e que nós levávamos na 
esportiva, foram quase três meses de idas e 
vindas Aracaju-Recife-Aracaju, contratamos 
um time de peso para gravar, o Estúdio 
Estação do Som, Tovinho arranjos e teclados, 
Mongol Baixo, Lú Bahia Guitarra, Carlinhos 
Bateria, Dora, Valquíria e Robson vocais. 
Gravamos dez canções todas do Adelson 
Alves e parceiros, Adelson colocou todas as 
vozes, foi uma festa inesquecível. 

Onde o respeito, a cooperação e a 
credibilidade mútua foram os pontos mais 
importante, além é claro da criatividade e 
alegria de estar fazendo o que gostamos.  

| CULTURAGERAL 14/14
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O novo Ensino Médio (NEM) completou, no 
último dia 16 de fevereiro, seis anos de sua 
aprovação. Sem dúvida, ele já é uma realidade 
em todos os estados, afetando o cotidiano 
de milhões de estudantes, responsáveis por 
estudantes e professores/as em todo o país. 

Mesmo assim, pesquisa divulgada 
recentemente pelo SESI/SENAI constatou 
que apenas 15% dos entrevistados estão 
muito informados ou informados sobre o 
novo ensino médio e que a grande maioria, 
55%, está pouco ou nada informada. 
Em outros termos, o NEM está sendo 

POR UM NOVO ENSINO 
MÉDIO DE VERDADE

1/6GERAL

CHRISTIAN LINDBERG
PROFESSOR DA UFS
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implementado com o total desconhecimento 
da população. Por outro lado, desde a 
aprovação da lei nº 13.415/2017 e da 
homologação da Base Nacional Comum 
Curricular para o ensino médio (BNCC), 
em 2018, diversas entidades do movimento 
social (UNE, UBES, CNTE, etc.), associações 
científicas (ANPOF, ANPED, etc.) e diversas 
lideranças políticas manifestam preocupação 
com o conteúdo do novo Ensino Médio. Não é 
por acaso que defendem sua revogação.

Com a mudança do cenário político 
nacional, há uma expectativa de que algumas 
políticas públicas educacionais sejam 
revogadas, entre elas, o NEM. Todavia, os 
depoimentos do ministro da educação, Camilo 
Santana, apontam para a direção de que pode 
haver uma reforma no NEM. Em entrevista 
concedida ao jornal O Estado de São Paulo, 
no dia 25/01, ao responder uma pergunta 
sobre o novo ensino médio, afirmou: 
“Tivemos avanços importantes na reforma. 
Há pontos em que há questionamentos 
por parte de alguns setores. E a ideia é que 
possamos fazer uma avaliação”.

2/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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Em que pese o avanço na taxa de matrícula 
em escolas em tempo integral na última 
etapa da educação básica, como é o caso da 
rede pública estadual de Sergipe, o NEM tem 
demonstrado ser uma grande fraude para os 
estudantes. A falta de estrutura nas escolas, 
o déficit de professores, a substituição de 
disciplinas científicas por conteúdos exóticos 
(O que rola por aí?, Start! Hora do desafio!, 
Brigadeiro caseiro, etc.) têm provocado um 
caos em sala de aula.

No caso específico do Ensino da Filosofia, 
muito embora os referenciais curriculares 
dos 26 estados e do Distrito Federal tenham 
mantido o caráter disciplinar da Filosofia na 
formação geral básica, levantamento feito pelo 
Observatório do Ensino de Filosofia em Sergipe 
(OBSEFIS) constatou que houve a redução da 
carga horária (CH) no referencial curricular 
em 15 estados. Em outros 10, ela foi mantida e 
houve acréscimo em dois (Sergipe e Amapá). 

Movimento similar aconteceu, guardada 
as devidas peculiaridades, com as demais 
disciplinas, o que tem trazido impactos 

3/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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diretos na vida do/a professor/a. O principal 
deles é o desvio de função. Componentes 
como Projeto de vida, disciplinas eletivas 
e os conteúdos exóticos que constituem 
boa parte dos itinerários formativos está 
sendo lecionada por profissionais com 
formação em Física, História, Química, 
Biologia, Filosofia, Artes, etc., tornando o 
vínculo empregatício mais precarizado e a 
qualidade do ensino debilitada.

Como se sabe, as únicas disciplinas que 
mantiveram seu lugar cativo no novo Ensino 
Médio foram Português e Matemática. As 
demais foram diluídas e fragmentadas em 
áreas do conhecimento, sendo ofertadas 
de forma interdisciplinar. Ora, qualquer 
especialista em currículo sabe que é 
impossível efetivar a interdisciplinaridade 
sem que haja a disciplinaridade. O fato é que a 
interdisciplinaridade tão propalada pelo NEM, 
infelizmente, tem tudo para não funcionar.

Quando projetamos os efeitos futuros 
do NEM na vida do jovem recém-egresso 
da escola pública e comparamos com o da 

4/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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escola particular, quem estará em melhores 
condições de continuar os estudos no nível 
superior? Talvez a resposta para esta pergunta 
seja a senha para avaliar os benefícios da 
reforma ao desenvolvimento econômico e a 
diminuição da desigualdade social do país.

Antes de finalizar, gostaria de compartilhar 
mais uma reflexão. Os defensores do NEM 
afirmaram que seu objetivo principal era 
atrair os jovens para a escola, melhorar 
a qualidade do ensino e preparar os 
estudantes para o mercado de trabalho. Nos 
últimos anos, aumentou o percentual de 
jovens com idade entre 15 e 17 anos que nem 
estudam, nem trabalham, os chamados nem-
nem. Segundo a OCDE, o percentual chega a 
36% atualmente. Era 25% em 2016.

De igual modo, o Brasil tinha e tem um 
modelo de escola pública com qualidade no 
ensino, que prepara os jovens para o mercado 
de trabalho e continuarem os estudos em 
nível superior, estou falando dos Institutos 
Federais (IF’s). Se os defensores levassem 
a sério o que eles mesmos diziam em 2016-

5/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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lProf. Dr. Christian Lindberg - É professor do Departamento de Filosofia da 
Universidade Federal de Sergipe. Faz parte do corpo docente do PPGF/UFS e Prof-Filo/
UFPE, além de integrar o GT Filosofar e ensinar a filosofar. Coordena o Observatório do 
Ensino de Filosofia em Sergipe (OBSEFIS).
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2017, teriam expandido a rede federal de 
ensino tecnológico e apoiado, financeira e 
tecnicamente, os estados a fazerem o mesmo.

Em suma, reformas educacionais que 
retiram das crianças e dos jovens o acesso 
aos conhecimentos científicos e culturais 
construídos pela humanidade ao longo dos 
séculos, como é o caso do NEM, contribuem 
para o retrocesso do nosso país enquanto 
civilização e do nosso povo enquanto sujeitos 
de direito e deveres.

Por isso que tenho dito, reformar o Ensino 
Médio é uma necessidade histórica. Todavia, 
ela deve estar associada a um projeto de 
desenvolvimento econômico e social de 
nação, que considere as dimensões ética, 
democrática, ambiental e cultural. É dessa 
forma, penso, que a educação construirá um 
legado sólido e duradouro para o país.

6/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023  -  57   

A apologia ao nazismo e seus símbolos 
tem sido feito abertamente no país sem 
qualquer ou pouquíssima responsabilização 
adequada aos seus infratores. Desta forma, 
para manter a harmonia no país (conhecido 
pela sua miscigenação e acolhimento a todos 
os povos de todas as nações) é de grande 
relevância a certeza da responsabilização 
por este tipo de delito.

A apologia ao nazismo se enquadra na Lei 
7.716/1989, segundo a qual é crime:

NAZISMO É CRIME 

GERAL 1/3

ERMERSONPORTO
Historiador | ermersonhis@gmail.com

https://www.instagram.com/ermersonporto/
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• Fabricar, comercializar, distribuir ou 
veicular símbolos, emblemas, ornamentos, 
distintivos ou propaganda que utilizem 
a cruz suástica ou gamada, para fins de 
divulgação do nazismo. Pena: reclusão de 
dois a cinco anos e multa

• Praticar, induzir ou incitar a discriminação 
ou preconceito de raça, cor, etnia, religião ou 
procedência nacional. Pena: reclusão de um 
a três anos e multa – ou reclusão de dois a 
cinco anos e multa se o crime foi cometido em 
publicações ou meios de comunicação social.

Essa lei é respaldada pela própria 
Constituição, que classifica o racismo como 
crime inafiançável e imprescritível. Isso 
significa que o racismo pode ser julgado 
e sentenciado a qualquer momento, não 
importando quanto tempo já se passou 
desde a conduta.

Inicialmente, não havia menção ao 
nazismo na legislação, que era destinada 
principalmente ao combate do racismo 
sofrido pela população negra.
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Apenas em 1994 e 
1997 foram incluídas as 
referências explícitas ao 
nazismo, por projetos 
de lei apresentados 
por Alberto Goldman e 
Paulo Paim.

No estado de direito democrático devem 
ser intransigentemente respeitados os 
princípios que garantem a prevalência dos 
direitos humanos. Jamais podem se apagar da 
memória dos povos que se pretendam justos 
os atos repulsivos do passado que permitiram 
e incentivaram o ódio entre iguais por motivos 
raciais de torpeza inominável

Queridos leitores, qualquer apologia ao 
nazismo é criminosa, execrável e obscena. O 
discurso do ódio contraria os valores fundantes 
da democracia constitucional brasileira. 

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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NOVOS VEREADORES 
ASSUMEM EM SOCORRO

Após recontagem de votos realizada pelo 
Tribunal Regional Eleitoral (TRE/SE), ficou 
definido que Lalo (Cidadania) e João Mochila 
(PP) substituirão os vereadores Pastor 
Joanan e Irmão Robson, que perderam 
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os mandatos após decisão que anulou os 
votos do partido Avante, em razão do não 
cumprimento da cota de 30% de gênero. A 
posse acontece nesta terça-feira (28).

PAULINHA ABELHA
Na última quinta-feira (23), uma multidão 
compareceu ao Clube Cultural Caiçara de 
Simão Dias para homenagear a saudosa 
cantora da banda Calcinha Preta, Paulinha 
Abelha. Após um ano da morte da artista, 
integrantes da banda, autoridades e fãs 
realizaram um tributo muito emocionado. 
O prefeito Cristiano Viana (PSB) e o 
vice-prefeito, Renaldo Prata também 
compareceram à homenagem.
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LANÇAMENTO EM BOQUIM
Nesta segunda-feira (27), o município 
de Boquim receberá o “Sergipe é Aqui”. 
O município receberá parte da estrutura 

AFASTAMENTO EM CANINDÉ
O juiz Paulo Roberto Fonseca Barbosa, a pedido 
do Ministério Público de Sergipe, determinou 
o afastamento do prefeito de Canindé do 
São Francisco, Weldo Mariano de Souza (PT), 
das funções administrativas, financeiras e 
decisórias do cargo pelo prazo de 60 dias. 

ASCOM/CANINDÉ

PREFEITURA DE BOQUIM
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governamental do Estado que prestará 
vários serviços à população da região como 
emissão de identidades, exames médicos e 
palestras de várias áreas. A proposta do evento 
organizado pela Secretaria de Estado da Casa 
Civil é que seja realizado, mensalmente, com 
a transferência simbólica da capital do estado 
para a cidade-foco da ação.

ARAUÁ RECEBE EQUIPAMENTOS
Na sexta-feira (24), na Companhia de 
Desenvolvimento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba - Codevasf, o prefeito de Arauá, 
Fábio Costa, assinou o termo de recebimento 
de uma minicarregadeira Semax; uma 
capinadeira com tombamento; uma concha com 
tombamento e uma carreta agrícola de madeira.
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Após a omissão com universitários, desta 
vez a Prefeitura de Lagarto volta ao centro das 
reclamações com a falta de atenção aos alunos 

VEREADOR DENUNCIA 
DESCASO EM ESCOLA 

DE LAGARTO
Por Keizer Santos

1/3
FOTOS DIVULGAÇÃO
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da educação infantil e do ensino fundamental. 
O caso específico, denunciado pelo vereador 
Genisson Fontes (PSD), o Genisson de Tonho 
de Totonho, refere-se a Escola Municipal José 
Bernardino da Fonseca, no Povoado Araçá.

De acordo com o parlamentar, o caso será 
encaminhado ao Ministério Público para 
que seja adotada alguma providência. “Um 
absurdo a situação encontrada pelos alunos 
na volta às aulas. Não houve planejamento, 
pois a escola possui um matagal, estruturas 
danificadas e reservatório de água com 
tampa aberta, que oferece riscos aos alunos”, 
destacou Genisson Fontes.



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023  -  68

| GERAL 3/3

“Uma das consequências da falta de 
vigilante na unidade escolar foi o roubo do 
botijão de gás. Além disso, a escola não possui 
merenda suficiente e o pouco que tem é 
armazenada em geladeiras deterioradas. Uma 
das geladeiras está com a porta quebrada”, 
completou o vereador lagartense.

 O vereador confirmou à reportagem que vai 
acompanhar a situação da Escola Municipal 
Irmã Maria Cândida, no Povoado Jenipapo, pois 
recebeu denúncias que a unidade também 
enfrenta os mesmos problemas encontrados 
na escola do Povoado Araçá. Entramos em 
contato com a Prefeitura de Lagarto, que 
preferiu não responder aos questionamentos. 
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MPSE INVESTIGA 
PRÁTICA DE 

NEPOTISMO EM 
JAPOATÃ

O Ministério Público de Sergipe, através 
do Grupo de Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (Gaeco) e da 2ª 
Promotoria de Justiça de Neópolis, realizou 
nesta sexta-feira (24), uma operação no 
Município de Japoatã com o objetivo de 
cumprir mandado judicial expedido pelo 
Juízo da 2ª Vara da Comarca de Neópolis, 
Distrito Judiciário de Japoatã.

A ação é resultado de trabalhos conduzidos 
pelo MPSE e teve como alvo a sede da 
Prefeitura de Japoatã. A operação apreendeu 
diversos documentos essenciais à investigação 
de suposta prática de nepotismo na 
Administração Pública Municipal.

| GERAL
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ATUAÇÃO
A operação contou com 14 servidores, 

lotados na 2ª Promotoria de Justiça de 
Neópolis, no Grupo de Atuação Especial de 

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Combate ao Crime Organizado (Gaeco) e no 
Gabinete de Segurança Institucional (GSI) 
do MPSE, bem como com o apoio jurídico e 
operacional de membros integrantes do Gaeco, 
acompanhados por um Oficial de Justiça do 
Tribunal de Justiça de Sergipe (TJSE).

NEPOTISMO
O nepotismo viola os princípios da 

moralidade, da impessoalidade e da 
eficiência, norteadores da Administração 
Pública, de modo que se configura como 
uma prática repudiada pela própria 
Constituição de 1988 (art. 37), assim como 
se constitui ato de improbidade a nomeação 
de cônjuge, companheiro, parente em linha 
reta e colateral ou por afinidade de aliados 
políticos ou de agentes integrantes de outro 
poder, detentores de cargos eletivos ou 
em comissão, em decorrência ou não de 
designações recíprocas, conforme previsto 
na Súmula Vinculante nº 13, editada pelo 
Supremo Tribunal Federal.

3/3| GERAL| GERAL
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SERGIPE PODE GANHAR 
INSTALAÇÃO DE USINA 

FOTOVOLTAICA DO 
GRUPO BRENNAND

Nesta quinta-feira, 23, o governador de 
Sergipe, Fábio Mitidieri, juntamente com 
o vice-governador, Zezinho Sobral, esteve 
reunido com os representantes do Grupo 

DIVULGAÇÃO
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Cornélio Brennand, para conhecer os 
investimentos que estão sendo feitos para a 
consolidação do projeto que visa construir 
uma usina fotovoltaica Nova Sergipe, no 
município de Canindé do São Francisco, no 
alto sertão do estado.

Para o projeto, o investimento será de 
R$ 1,7 bilhão, resultando no maior parque 
solar de Sergipe, com 490 Mwp de potência 
instalada, mais de 30 quilômetros de linhas de 
transmissão e mais de 1.800.000 de pessoas 
abastecidas com energia limpa. Além disso, 
com o empreendimento, mais de quatro mil 
empregos serão gerados.

A parceria integra não apenas o Governo de 
Sergipe, mas os demais governos do Nordeste 
e contará com a intermediação do governador 
Fábio junto ao Ministério das Minas e Energias, 
para a manutenção do acordo prévio. 

“O governador intermediará a inserção 
dessa energia no sistema da Agência Nacional 
de Energia Elétrica (Aneel), no sistema 
do operador nacional, para que ela possa 
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ser absorvida e que se mantenha aqui os 
incentivos que foram dados tendo em vista 
a qualidade do grupo que vem investir na 
materialização dessa usina fotovoltaica e da 
sua inserção no sistema”, explicou o vice-
governador Zezinho Sobral.

O CEO Ricardo Rodrigo falou que o apoio 
do governo nesse processo é fundamental. “O 
projeto precisa de uma conjuntura de fatores 
positivos para que ele possa ser desenvolvido 
e o governo do estado de Sergipe tem sido 
sempre muito parceiro e tem entendido as 
necessidades para que o projeto seja colocado 
em pé e possamos gerar renda e emprego na 
região. A reunião de hoje só confirmou esse 
entendimento”, disse.

Também participaram da reunião o 
acionista e presidente do Conselho de 
Administração, Carlos Eugênio Brennand; o 
conselheiro Flávio Góes; e o CEO da Atiaia 
Renováveis, Rodrigo Assunção.
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NOVO SECRETÁRIO 
O município de Laranjeiras, no leste 
sergipano, terá novo secretário de Turismo. 
Trata-se de Lucas Calazans, de 26 anos, 

Bastidores dos
Municípios
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CARNAVAL 
Em Itaporanga D’ Ajuda, o deputado estadual 
Paulo Jr foi à praia da Caueira para prestigiar 
o bloco “As Caueiranas”, ao lado do presidente 
do sistema Faese/Senar e pré-candidato a 
prefeito de Itaporanga, Ivan Sobral. Registrado!

ex-secretário-adjunto local. No campo 
político, Calazans exerceu a presidência do 
MDB Jovem e atualmente é vice-presidente 
municipal do PSD. Sucesso!
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PIRAMBU
Registro do empreendedor Mário Santana 
com a vice-prefeita de Pirambu, Detinha 
da farmácia, durante o tradicional carnaval 
do município, que é referência em Sergipe. 
Registrado!
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ANIVERSARIANTE
O jovem Edivan Barreto, 
de Santo Amaro das 
Brotas, celebrou 
uma nova idade 
no último domingo 
(26). No registro, o 
jovem eletricista está 
acompanhado da sua 
esposa, Larisse Braz. 
Parabéns!

EMPOSSADO
Na tarde do último 
sábado (25), o município 
de Estância foi palco da 
celebração dos ritos de 
posse do novo Bispo da 
Diocese de Estância, D. 
José Genivaldo Garcia. 
Sergipano, nascido em 
24 de agosto de 1968, na 
cidade de Cumbe, é o quinto 

bispo a ser empossado no município do Sul 
Sergipano. Registrado!
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A endometriose uma doença caracterizada 
pela presença do endométrio – tecido que reveste 
o útero internamente – em outros locais. Em 
vez de serem expulsas durante a menstruação, 
as células se movimentam no sentido oposto e 

CADERNO   SAÚDE

FOTOS DIVULGAÇÃO

EXISTE RELAÇÃO ENTRE 
ENDOMETRIOSE E DISBIOSE? 
MÉDICA EXPLICA

Existe uma relação bastante complexa entre 
endometriose e disbiose, afirma Drª Jacqueline
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caem nos ovários ou na cavidade abdominal, 
gerando dor intensa e progressiva, inicialmente 
nos períodos menstruais que podem, aos poucos, 
se intensificar. Cerca de 7 milhões de brasileiras 
sofrem com endometriose e no mundo estima-se 
que sejam 180 milhões de mulheres.

É uma das causas de infertilidade feminina. 
Estima-se que cerca de 40% das portadoras 
de endometriose possuam dificuldade de 
engravidar. As causas da infertilidade são várias, 
desde a distorção da anatomia pélvica que pode 
gerar aderências ou obstruções nas trompas, 
a inflamação característica da endometriose 
e a baixa receptividade do endometrio por 
fatores imunológicos e por resistência a 
progesterona (um hormônio muito importante 
para segurar o bebê no útero). No entanto, isso 
não significa que todas as mulheres que têm 
a doença são inférteis, há a possibilidade de 
se ter endometriose e ainda assim conseguir 
engravidar (por meios naturais ou inseminação).

A disbiose é uma condição clínica que 
acontece quando a microbiota intestinal está 
sofrendo algum desequilíbrio de bactérias. Isto 
é, quando o número de bactérias patogênicas, 

3/6CADERNO   SAÚDE
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que fazem mal para o organismo, é superior ao 
número de “bactérias do bem”. O desequilíbrio 
pode acontecer por diferentes razões. A má 
alimentação diária é o principal fator, sendo a 
causa do problema em 57% dos casos. Mas 
também há fatores como stress, poluição, 
medicamentos ou até mesmo a genética.

4/6CADERNO   SAÚDE

Mulheres com endometriose apresentam microbiota alteradas

De acordo com a ginecologista Drª Jacqueline 
Mazzotti Cavalcanti da Silva, existe uma relação 
bastante complexa entre endometriose e disbiose, 
com dados que mostram que mulheres com 
endometriose apresentam microbiota alteradas 
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e que essas alterações do perfil microbiano 
intestinal pioram o quadro da endometriose. “A 
disbiose acaba alterando a resposta imune, com 
elevação de citocinas pró inflamatórias, prejuízos 
a tolerância imunológica e alteração das células 
desse sistema, contribuindo para a característica 
patogênica principal da endometriose: a 
inflamação”, assegura.

Além disso, as lesões da endometriose 
respondem ao estrogênio: esse hormônio 
é capaz de estimular ainda mais a sua 
proliferação. “Quando alteramos a alimentação 
para uma dieta rica em fibra e ômega 3, além de 
potencial indicação para o uso de probióticos, 
podemos realizar a melhora da endometriose e 
dos quadros de disbiose. O tratamento também 
é feito com o bloqueio hormonal (há várias 
opções e deve ser conversado com o médico 
assistente); o controle da inflamação através da 
alimentação, modulação intestinal, fitoterápicos, 
nutracêuticos; manejo da dor através de 
acupuntura, fisioterapia pélvica, atividade física, 
terapias mente e corpo, sono. É fundamental que 
não se acostume a viver com dor, busque ajuda 
para controlar sua endometriose e viver com 
mais qualidade de vida’, comenta a médica. 

5/6CADERNO   SAÚDE
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É possível apresentar sintomas de endometriose 
desde a primeira menstruação. A média no Brasil 
é cerca de 7 a 8 anos para realizar o diagnóstico 
de endometriose. Isso ocorre porque infelizmente 
muitas mulheres são diagnosticadas após anos 
de doença por vários motivos ou por terem suas 
dores invalidadas. “Quantas vezes vocês ouviram: 
há, é normal ter cólica? Ou então por não terem 
acesso a métodos de diagnóstico precisos, afinal, 
apenas um transvaginal sem preparo não vai 
diagnosticar”, conclui Drª Mazzotti.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

Receba o seu jornal 

digital toda semana 
através do WhatsApp, 

às segundas-feiras 

CINFORMONLINE 

6/6CADERNO   SAÚDE

https://cinformonline.com.br/?aiowpsec_do_log_out=1&al_additional_data=1&_wpnonce=974d99d8b4


ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023 -  86  

VISITA AO HOSPITAL E MATERNIDADE SANTA ISABEL

Na última sexta-feira, 24, a Diretoria do Hospital 
e Maternidade Santa Isabel (HMSI) recebeu a 
deputada federal Katarina Feitosa (PSD) para uma 
visita institucional. Na ocasião, foi pontuada a 
discussão de medidas para a melhoria dos serviços 
de saúde ofertados pelo Santa Isabel. Além disso, 
a parlamentar pôde conhecer as instalações do 
hospital, dentre elas a UTI Adulto -  a qual, conta 
com o serviço de Telemedicina coordenado e 

1/7CADERNO   SAÚDE
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MODERNIZAÇÃO DO CENTRO CIRÚRGICO

E ainda sobre o Hospital e Maternidade Santa 
Isabel, a unidade de saúde recebeu na sexta-feira, 
24, parte dos equipamentos para modernização 
do Centro Cirúrgico do Hospital e Maternidade 
Santa Isabel, financiado pelo Ministério da Saúde. 
São quatro mesas cirúrgicas e quatro monitores, 
indicação do então deputado federal e hoje 
senador Laércio Oliveira. “Agradecemos muito o 
senador pelo empenho na destinação dos recursos. 
São equipamentos que darão mais qualidade ao 
atendimento dos nossos pacientes”, destaca a 
diretora-geral do HMSI, Débora Leite.

executado em parceria com o Hospital Moinho de 
Ventos (RS), que desde 2018, firma parceria com 
o HMSI e melhora as práticas de atendimento na 
UTI ao longo destes anos, reduzindo a taxa de 
mortalidade e permanência de pacientes.
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IMUNIZAÇÃO COM A VACINA BIVALENTE

Com o intuito de reduzir casos graves e óbitos 
pela Covid-19, a Secretaria de Estado da Saúde 
(SES) iniciou a distribuição das 175.014 vacinas 
bivalentes da Pfizer aos municípios sergipanos. 
A aplicação vai seguir as diretrizes do Plano 
Nacional de Vacinação do Ministério da Saúde 
e está programada para a próxima segunda-
feira, 27, contemplando, inicialmente, os grupos 
prioritários. Neste primeiro momento, os grupos 
estabelecidos para receberem a vacina são 
pessoas acima de 70 anos; pessoas que vivem 
em instituições de longa permanência a partir 
de 12 anos (ILPI e RI) e trabalhadores desses 
locais; pacientes imunocomprometidos acima de 
12 anos; indígenas; ribeirinhos e quilombolas a 
partir de 12 anos de idade.
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RISCOS SEXUAIS E RESSACA APÓS O CARNAVAL

Durante o Carnaval, boa parte da população 
interrompe seus compromissos e atividades 
e sai para festejar e se divertir. Neste período, 
surge a oportunidade e coragem de se soltar sem 
julgamentos, liberar as emoções e praticar desejos 
repreendidos. Para muitas pessoas o Carnaval 
é “válvula de escape”. Em meio às diversas 
mudanças comportamentais que ocorrem no 
período momesco, o técnico do Programa IST/
AIDS da Secretaria de Estado da Saúde (SES), o 
médico Almir Santana, destaca duas situações: 
o abuso das bebidas alcoólicas e a mudança do 
comportamento sexual. “A ressaca ocorre devido 
ao consumo excessivo de bebidas alcoólicas e 
resulta em desidratação, aumento da atividade 
do fígado para eliminar o excesso de álcool do 
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RISCO DO USO DE PRODUTOS 
QUÍMICOS NOS CABELOS

Será que pomada modeladora para cabelos pode 
causar irritação ou reações graves? Aparentemente, 
sim. Alguns portais de notícias divulgaram, 
recentemente, o caso de mulheres que relataram 
irritação nos olhos e até cegueira temporária depois 
de usar um produto do tipo. Com esses episódios, 
a Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
determinou o recolhimento de marcas e proibiu, 
temporariamente, a comercialização de todas as 
pomadas para modelar e trançar cabelos. De acordo 
com a agência, produtos adquiridos anteriormente 
e existentes nas residências ou em salões de beleza 
não devem ser utilizados neste momento.

sangue e alterações do sistema nervoso, devido à 
hipoglicemia induzida pelos altos níveis de álcool 
circulantes. Os principais sintomas da ressaca são: 
dor de cabeça forte, dor nos olhos, enjoo e vômito, 
mal-estar geral, dor no corpo, boca seca, falta de 
apetite e dor no estômago”, disse.

ATENDIMENTOS DURANTE O CARNAVAL

O Hospital Amparo de Maria, referência na 
assistência de baixo e média complexidade,  
atendeu no âmbito do Sistema Único de Saúde 
(SUS), 183 pacientes no período de 17 a 22 
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REFORÇO COM VACINA BIVALENTE 

A partir de segunda-feira, dia 27, a Secretaria 
Municipal de Saúde (SMS) de Aracaju inicia a 
aplicação do reforço contra a covid-19 com a 
vacina bivalente. Neste primeiro momento, serão 

de fevereiro, quando se celebrou o Carnaval de 
2023.  Conforme dados da instituição. Dos 183 
atendimentos,  66 foram para o centro cirúrgico, 
52 para o complexo obstetríco  que resultaram em 
26 partos normais ,17 cesáreas e nove curetagens. 
Duas foram transferidas para outras maternidades 
e as demais liberadas. Informou a coordenadora 
assistencial Manuelle Menezes . 
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imunizadas pessoas a partir de 12 anos com 
deficiência e com imunossupressão; idosos a partir 
de 60 anos, pessoas vivendo em instituições de 
longa permanência a partir de 12 anos; grávidas 
e puérperas; quilombolas; pessoas privadas de 
liberdade; funcionários do sistema prisional. O 
imunizante estará disponível nas 45 Unidades 
Básicas de Saúde, de segunda a sexta-feira, e 
nos três shoppings aos sábados (Riomar, Jardins, 
Aracaju Parque Shopping)
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CRISES DE ANSIEDADE: 
ESPECIALISTA EXPLICA A 
SITUAÇÃO DO PARTICIPANTE 
CARA DE SAPATO NO BBB 23

O lutador Antônio Carlos Júnior, conhecido como 
“Cara de Sapato”, participante do Big Brother 
Brasil 2023, tem sido notícia nas redes sociais 
por suas crises de ansiedade dentro da casa. 
A situação do brother tem provocado debates 
e preocupações entre os fãs do programa e 
especialistas em saúde mental.

Participante do Reality Show também 
é diagnosticado com Síndrome de Tourette

FOTOS DIVULGAÇÃO
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De acordo com Leonardo Andrade, professor do 
curso de psicologia no Centro Universitário Estácio de 
Sergipe, as crises de ansiedade são períodos intensos 
de medo ou tensão que podem ser desencadeados 
por eventos estressantes ou sem uma causa 
aparente. “As crises de ansiedade são caracterizadas 
por sintomas físicos e psicológicos, incluindo 
sudorese, palpitações, tremores, fadiga, dificuldade 
de concentração, pensamentos angustiantes e 
sensação de falta de ar. Esses sintomas podem ser 
intensos e desagradáveis, mas é importante destacar 
que eles são temporários e geralmente diminuem em 
questão de minutos”, explica o especialista.

Leonardo destaca ainda que os atletas, como 
Cara de Sapato, são frequentemente submetidos 
a situações estressantes, como competições, 
treinamentos intensos e cobranças por resultados, 
o que pode desencadear crises de ansiedade e 
afetar negativamente a sua performance esportiva. 
Além disso, a pressão por manter a forma física e a 
sua saúde mental também pode contribuir para o 
desenvolvimento de ansiedade.

No caso de Cara de Sapato, é importante 
enfatizar também que ele é diagnosticado com 
Síndrome de Tourette, uma condição que se 
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caracteriza por tiques motores e 
vocais repetitivos e involuntários. 
“A Síndrome de Tourette e 
a ansiedade são condições 
que estão frequentemente 
relacionadas”, comenta o 
psicólogo. “Os indivíduos 
com esta síndrome podem 
experimentar ansiedade como 
resultado da preocupação com 
os tiques e dos sintomas físicos 
e sociais relacionados. Além 
disso, a ansiedade pode desencadear ou piorar 
os tiques em algumas pessoas com Síndrome de 
Tourette. Por esta razão, o tratamento da ansiedade 
é importante para melhorar a qualidade de vida das 
pessoas com Síndrome de Tourette”. 

É preciso destacar ainda que as crises de ansiedade 
são temporárias e podem ser gerenciadas através 
de práticas de relaxamento, manutenção de uma 
vida saudável e busca de apoio psicológico. “Se as 
crises forem frequentes e interferirem na vida diária, 
é importante procurar ajuda médica para avaliar se é 
necessário tratamento”, afirma o professor.

“Não é frescura”, alerta 
Leonardo Andrade
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MEDICAMENTO É VENENO?
Muitas vezes olhamos para as receitas e ficamos 

em dúvida sobre a quantidade do medicamento, 
dose e dosagem. Quando falamos em dose, 
estamos nos referindo à quantidade de fármaco 
(princípio ativo), presente em um medicamento. 
É a quantidade de “remédio” presente em uma 
unidade posológica, isto é, em um comprimido, 
uma cápsula, uma ampola ou em um determinado 
volume de líquido que será administrado de 
uma única vez. Já a dosagem é a quantidade de 
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substância ativa existente no medicamento, por 
unidade de administração, volume ou massa.

Defini-se medicamento como um produto 
farmacêutico, tecnicamente obtido ou elaborado 
com finalidade profilática, curativa, paliativa ou 
para fins de diagnósticos.

Já veneno em bioquímica, é qualquer 
substância, natural ou sintética, sólida, liquida ou 
gasosa, que pode causar lesões nos tecidos vivos e 
ter um efeito prejudicial ou fatal no organismo, em 
condições adequadas, se esta for ingerida, inalada, 
absorvida ou injetada através da pele. 

A diferença entre o medicamento e o veneno 
está na dose, pelo fato da dose errada poder 
acarretar uma intoxicação medicamentosa.

A intoxicação medicamentosa dever ser tratada 
por médico e a pessoa deve ser levada a um 
pronto atendimento imediatamente.

2/2CADERNO   SAÚDE

Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023 -  98  

Atuando há 34 anos 
na assistência 
como pediatra 

e médica de saúde da 
família, e na gestão 
como coordenadora 
das políticas de saúde 
da criança estadual, 
a médica Drª Márcia Estela Lopes da Silva, 
que tem mestrado em Ciências da Saúde, 
trabalha há um ano no Centro de Referência de 
Imunobiológicos Especiais (CRIE), que é voltado 
para as pessoas com comorbidades que têm 
indicação de diagnóstico. O centro oferta mais 
de 30 tipos de vacinas entre as especiais e as 
de rotina que estão no calendário do Programa 
Nacional de Vacinação. Atualmente são 29 
imunobiológicos disponíveis. Para Drª Márcia 
Estela, exercer sua profissão “é tornar o mundo 
um pouco melhor para as pessoas”.

DRª MARIA ESTELA
PEDIATRA

CADERNO   SAÚDE
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ALUNA DE MEDICINA VIVE 
EXPERIÊNCIA DE INTERNATO 
NOS ESTADOS UNIDOS

Viver uma experiência internacional é o sonho 
de muitos estudantes. Também era o desejo da 
estudante de Medicina da Universidade Tiradentes 
(Unit), Luciana Barretto Lima Gusmão. Durante um 
mês, ela esteve em Boston (EUA), desenvolvendo 
atividades do internato. Por meio do Programa 
Clinical Experience Abroad: Clerkship for Medical 
Students, ela e outros estudantes vivenciaram o 
exercício da Medicina dentro da Rede de Clínicas 
do Cambridge Health Alliance (CHA).

CADERNO   SAÚDE

 A futura médica Luciana Barretto Lima Gusmão conta a experiência

FOTOS DIVULGAÇÃO
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“Escolhi o programa pela oportunidade de fazer 
intercâmbio, conhecer a realidade de outro país e 
aprimorar o inglês. Acho que esses intercâmbios 
são sempre válidos. A gente sempre amadurece, 
aprende muito. Durante esse mês em Boston pude 
conhecer um pouco a realidade da medicina lá e 
ver os pontos positivos e negativos comparados 
com o Brasil. Fomos todos muito bem recebidos, 
adorei os professores, todos muito amáveis”, conta.

Segundo Luciana, uma das principais diferenças 
do ensino da Medicina na Unit em comparação 
ao aplicado em Boston é em relação ao contato 
com o paciente. “Ainda na universidade, nós já 
fazemos anamnese e exame físico nos pacientes, 
enquanto lá o estágio é mais observacional. Os 
alunos acompanham os professores e observam, 
sem poder ter tanto contato”, destaca.

“Outra grande diferença é que nos Estados 
Unidos, quando o estudante sai da escola, ele 
precisa fazer uma outra graduação, chamada Pre-
Med, durante quatro anos, antes de entrar na 
Med School, que dura mais quatro anos. Depois 
de formado, ele ainda precisa fazer a residência 
para exercer a profissão e aí sim, poder examinar 
o paciente. Aqui no Brasil, quando nos formamos, 

2/3CADERNO   SAÚDE
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já podemos exercer a medicina, 
ainda sem ter residência”, 
compara a futura médica.

Para ela, o método de 
Aprendizagem Baseada em 
Problemas, conhecido como PBL 
(sigla em inglês), utilizado pela 
Unit no ensino da Medicina foi 
essencial para sua experiência em 
terras estrangeiras. “O curso de 
Medicina da Unit não deixa nada a 
desejar em relação ao contato que tivemos com os 
alunos da Harvard Med School. Nossa formação é 
de qualidade e conseguimos ter debates de igual 
para igual com os médicos residentes”, revela.

Luciana acredita que o aprendizado conquistado 
enquanto interna do Programa Clinical Experience 
Abroad: Clerkship for Medical Students foi 
além da academia. “A experiência de vida, o 
networking, a troca de vivência e o conhecimento 
de novas realidades não tem preço, vão além do 
aprendizado acadêmico. É pra vida”, conclui.

“A experiência de 
vida, o networking, a 
troca de vivência e o 
conhecimento de novas 
realidades não tem 
preço”, diz Luciana
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Muito utilizados como pré-treino por praticantes 
de musculação, os suplementos termogênicos 
têm como função, aumentar a produção de calor 
através da energia liberada por reações químicas 
controladas pelo sistema nervoso. Com isso, há a 
liberação de vários hormônios que resultam em um 
maior gasto energético.

Ao que parece, seu uso promove uma maior 
oxidação dos ácidos graxos musculares e preserva 

Ajudam a emagrecer?

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

SUPLEMENTOSTERMOGÊNICOS
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o glicogênio hepático e muscular, resultando no 
retardo da fadiga e diminuição da gordura corporal. 

No mercado atual, os componentes mais 
conhecidos são:

• Cafeína 
• Taurina 
• Dimetilamilamina (DMAA) 
• L-carnitina

Mas será que todos esses termogênicos são 
eficazes? 

Na literatura, alguns estudos sugerem que os 
termogênicos contribuem diretamente para a perda 
de gordura. Em contrapartida, outros atestam que 
os mesmos não geram mudanças significativas 
na composição corporal, mesmo em praticantes 
de exercícios moderados. O fator principal dessa 
discrepância de resultados se dá por conta do tipo 
de suplemento utilizado em cada caso.

Alguns autores trazem a L-carnitina como 
ineficaz na função transportadora de ácidos 
graxos livres, além de não promover alterações 
significativas na composição corporal, tampouco 
na redução de gordura. 

2/3CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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Já outros componentes como cafeína e 
as catequinas presentes no extrato de chá 
verde, quando combinados ao exercício físico 
e alimentação balanceadas, auxiliam a perda 
de peso, tanto por aumentar a termogênese e 
lipólise (quebra das moléculas de gordura), como 
aumentando o desempenho físico e mental, 
contribuindo para a redução da fadiga e tornando o 
treino mais eficiente.

Mas muito cuidado! Essas substâncias são 
contraindicadas para quem sofre de doenças 
cardíacas ou transtorno de ansiedade generalizada. 
Além disso, em doses acima do recomendado, 
podem também causar efeitos adversos até mesmo 
em indivíduos saudáveis, como: dores de cabeça; 
ansiedade; insônia; tontura; náusea; tremores; 
arritmia cardíaca e aumento da pressão arterial.

 
Seja qual for a situação clínica, é importante 

consultar um profissional nutricionista para o uso 
seguro de todo e qualquer suplemento nutricional.

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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EDIÇÃO 281

Importado da China, o utilitário esportivo 
híbrido plug-in Haval H6 GT ajuda a Great Wall 

Motors a “aquecer” sua operação no Brasil
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix

APRESENTAÇÃO LIGEIRA
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O Haval H6 GT utiliza a tecnologia e-Traction, com um 1.5 
turbo a gasolina associado a dois elétricos, um em cada eixo

FOTOS FÁBIO GONZALEZ 
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Em 2021, a Great Wall Motors (GWM) comprou 
a desativada fábrica de automóveis da Mercedes-
Benz em Iracemápolis (SP). No ano passado, 
anunciou o investimento de US$ 2 bilhões (cerca 
de R$ 10 bilhões) para a produção de utilitários 
esportivos e picapes com motorização híbrida. 
Como a produção local só se iniciará em 2024, 
a marca chinesa aproveita para se estruturar 
no país – a previsão é que ainda no primeiro 
semestre sejam inaugurados 50 pontos de vendas 
em todo o Brasil. Os primeiros produtos nas 
vitrines serão os utilitários esportivos híbridos da 
família Haval (pronuncia-se “rával”) importados 
da China. São três versões e duas carrocerias. A 
de entrada é a Premium HEV, com carroceria SUV 
tradicional e motorização híbrida convencional. 
A intermediária é a Premium PHEV, com a mesma 
carroceria, porém, com “powertrain” híbrido plug-
in. E a versão de topo é a GT, com visual de SUV-
cupê e a mesma tecnologia híbrida plug-in. 

Por fora, tudo no Haval H6 GT inspira 
esportividade. O para-choque avantajado 
abriga a grade, com os auxiliares de neblina nas 
extremidades. Os faróis full-led são alongados e, 
nas laterais, destaque para o acabamento negro 



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023 -  109  

4/13

nas capas dos retrovisores e nas rodas de 19 
polegadas com pneus Michelin 235/55 R19, que 
deixam à mostra as pinças vermelhas dos freios a 
disco nas quatro rodas. A caída do teto dá o estilo 
cupê à traseira, na qual as lanternas horizontais 
estreitas são ligadas por uma barra preta. Spoiler, 
aerofólio e refletores reforçam o apelo dinâmico.

 A tecnologia e-Traction que move o Haval H6 
GT é composta por três motores: um 1.5 turbo 
movido a gasolina conjugado a dois elétricos, 
um em cada eixo, alimentados por uma bateria 
de 34 kWh. O “powertrain” é capaz de gerar 
393 cavalos de potência e 77,7 kgfm de torque 
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combinados, que conferem ao modelo um poder 
de aceleração de zero a 100 km/h em apenas 
4,8 segundos. Os dois motores elétricos são as 
unidades principais de tração, deixando o 1.5 
turbo como apoio, para atuar em condições 
específicas. Por isso, o propulsor a combustão 
funciona na maior parte do tempo como um 
gerador para fornecer energia para a bateria. 
Em situações específicas, ele pode também 
gerar tração para o eixo dianteiro, geralmente 
em condições de uso rodoviário ou em caso 
de demanda total de torque, mas sempre em 
conjunto com os motores elétricos. Desse modo, 
o H6 GT oferece a maior autonomia elétrica de 
um híbrido no Brasil, com 170 quilômetros no 
ciclo NBR (norma da Associação Brasileira de 
Normas Técnicas), permitindo uma experiência 
de carro elétrico, pois cobre 80% do uso diário 
médio dos motoristas brasileiros. O consumo de 
combustível urbano (NBR) do Haval H6 GT fica 
em 27,4 km/l e o rodoviário, em 25,2 km/l, o que 
dá ao modelo uma autonomia combinada de 
mais de mil quilômetros.

 A bateria do H6 GT pode ser recarregada 
tanto em corrente alternada (AC) quanto em 
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corrente contínua (DC). O tempo de recarga 
AC de zero até 100% leva cerca de cinco horas, 
com de 10% a 80% em meia hora. O Haval 
H6 conta sempre com tração permanente 
All Wheel Drive (AWD), a qual é distribuída 
eletronicamente para cada eixo em função da 
exigência de torque e do nível de aderência das 
rodas. Assim, ela varia de 100% do torque no 
eixo dianteiro a 100% no traseiro, passando por 
qualquer proporção que o sistema e-Traction 
determinar para garantir a melhor aderência. 

 O pacote do SUV-cupê da GWM trabalha 
em conjunto com cinco câmeras e 14 radares 
distribuídos ao redor do veículo, oferecendo 
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avançados recursos de direção ativa e condução 
semiautônoma. Entre eles, se destacam o 
piloto automático adaptativo (ACC) com função 
Stop&Go, frenagem automática de emergência 
(inclusive para pedestres, bicicletas e motos), 
frenagem automática de tráfego cruzado 
traseiro, monitoramento de pontos cegos, 
centralização de permanência de faixa, alerta de 
perigo de abertura de portas, reconhecimento 
de placas de trânsito, Auto Reversing Assistance, 
Parking Assist para vagas paralelas e em 90 graus 
(com controle automático de direção, freio e 
acelerador) e câmera de 360 graus. O Smart 
Dodge faz um leve desvio quando o veículo 
passa ao lado de caminhões e o Smart Cornering 
– uma função do ACC – identifica o raio da curva 
à frente, faz a redução automática da velocidade 
e, ao sair da curva, volta a acelerar para a 
velocidade de cruzeiro. 

 Os preços da linha Haval serão revelados 
apenas no mês de março, quando será aberta 
oficialmente a pré-venda, no entanto, a GWM 
já iniciou a pré-reserva do H6 Premium e do 
H6 GT em sua loja virtual dentro do Mercado 
Livre. Quem fizer o depósito de R$ 9 mil poderá 
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selecionar uma das unidades (inclusive a cor 
da carroceria) que foram produzidas no início 
do ano e já foram embarcadas na China, com 
data de chegada ao Brasil programada para 
abril, quando serão entregues aos clientes. O 
consumidor poderá desistir da compra do Haval 
H6 a qualquer momento até a hora da entrega 
do veículo – o reembolso, segundo a GWM, será 
no domicílio bancário ou na conta digital do 
consumidor do Mercado Pago. A pré-reserva 
pode ser feira no link clicando aqui.

http://www.mercadolivre.com.br/a/store/gwm
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EXPERIÊNCIA A BORDO
Para quem pode

 Segundo a GWM, o interior do Haval H6 GT 
foi adaptado para se adequar às preferências 
do consumidor brasileiro – evidentemente, na 
fatia mais abonada. Essa preocupação pode ser 
percebida em detalhes como os acabamentos 
internos que simulam fibra de carbono e no 
revestimento de tecido suede em bancos, 
portas, console e painel. Os assentos dianteiros 
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têm ajustes elétricos e trazem a inscrição 
“GT” em vermelho nos encostos. O quadro de 
instrumentos vem em uma tela digital de 10,5 
polegadas. A central multimídia traz um vistoso 
display de TFT Full-HD de 12,3 polegadas com 
tratamento antirreflexo e conexão com Apple 
CarPlay e Android Auto sem fio. 

O nível de equipamentos do Haval H6 inclui 
ainda outros itens de tecnologia, segurança 
e conforto, como “update” de software pela 
nuvem (Over The Air), comando do veículo 
pelo celular, teto solar elétrico panorâmico, ar-
condicionado de duas zonas, bancos dianteiros 
elétricos com ventilação, seis airbags, tampa 
do porta-malas com abertura elétrica por 
sensor de presença, “head-up” display de alta 
definição, cinco entradas USB e carregador de 
celular por indução (wireless) de 15 W. O Haval 
H6 GT traz um sistema de som equipado com 
um subwoofer de 100 W fornecido pela JBL e 
uma câmera de reconhecimento facial, que 
tem a função de monitorar o nível de fadiga e 
alertar para eventuais distrações do motorista, 
personalizando os ajustes nos sistemas de 
condução e conectividade. 
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PRIMEIRAS IMPRESSÕES
Desejo de acelerar

São Paulo/SP - Um primeiro lote do Haval 
H6 GT está sendo usado para um programa de 
test-drive para os futuros concessionários em 
Interlagos. E um autódromo é o local indicado 
para acelerar de zero a 100 km/h em apenas 4,8 
segundos, algo que é, indiscutivelmente, um 
comportamento de esportivo – e dos bons! Mas 
engana-se que a característica dinâmica mais 
impressionante do Haval H6 GT é a capacidade 
de acelerar rápido. Para estar apto a disputar 
o concorrido mercado nacional de SUVs, o 
modelo da GWM também passou por várias 
mudanças em relação ao modelo-base chinês. 
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Entre elas, destaca-se a suspensão, que foi 
retrabalhada para suportar as condições das 
estradas brasileiras e se adequar aos hábitos e 
preferências dos motoristas locais. Nas curvas 
de Interlagos, mostrou um equilíbrio dinâmico 
surpreendente. Também chamou a atenção a 
dirigibilidade. O sistema de direção recebeu 
ajustes no nível de maciez da assistência elétrica 
e na relação de giro do volante, para tornar suas 
respostas mais rápidas e diretas. 

 De acordo com a GWM, os motores elétricos 
conseguem mover sozinhos o veículo até os 145 
km/h. A partir daí, o motor a combustão ajuda 
a aumentar a velocidade. A máxima é de 180 
km/h. Com a tecnologia One Pedal, comum em 
modelos elétricos, dá para acelerar afundando 
o pé e frear, aliviando. Bem mais instigante foi 
a experimentação do launch control (controle 
de largada) – com o controle de estabilidade 
desligado e o pé esquerdo afundado no freio, o 
motorista solta bruscamente o freio e mantém 
o pé direito enterrado no acelerador. Nessa 
hora, os 77,7 kgfm fazem o carro parecer um 
foguete sobre rodas. Na prática, o Haval H6 GT é 
um carro elétrico de alta performance, mas com 
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Motor: a combustão, dianteiro, transversal, quatro 
cilindros, 16 válvulas, turbo, injeção direta de gasolina, 
1.499 cm3. Dois elétricos, um dianteiro e um traseiro, 
tipo síncrono de ímã permanente. Potência máxima 
combinada: 393 cavalos Torque máximo combinado: 
77,7 kgfm Transmissão: sistema DHT com duas 
marchas com embreagem no motor a combustão 
e uma marcha com redução nos motores elétricos 
Tração: integral e eletronicamente variável Bateria: 
tipo íons de lítio de 34 kW Dimensões: 4,73 metros 
de comprimento,1,94 metro de largura, 1,73 metro de 
altura e 2,74 metros de distância de entre-eixos Peso 
em ordem de marcha: 2.050 quilos Suspensão: 
dianteira MacPherson com barra estabilizadora 
e traseira independente multilink com barra 
estabilizadora Direção: assistência elétrica variável 
(três modos de ajustes) Freios: discos ventilados na 
dianteira e sólidos na traseira Pneus e rodas: 235/55 
R1 com roda de liga leve de 19 polegadas Tanque de 
combustível: 55 litros Porta-malas: 515 litros Preços: 
serão revelados em março, no início da pré-venda

FICHA TÉCNICA | GWM HAVAL H6 GT 2024

a reconfortante possibilidade de abastecer em 
qualquer posto de gasolina caso falte energia. 
O custo-benefício só se saberá depois que o 
preço for divulgado. Mas que o carro é divertido 
de se dirigir, não resta dúvida!



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023 -  119  

ESPAÇO CAR+ESPAÇOCAR
1/9

DESEMBARQUE PARA A ESTREIA
Para garantir o lançamento do novo Nissan Sentra 
no mercado brasileiro na segunda quinzena 
de março, a marca japonesa deu início ao 
desembarque com lotes do sedã vindo do México. 
Mesmo ainda não estando nas lojas, e sem o início 
da divulgação oficial de informações, os clientes que 
quiserem receber notícias do novo Sentra podem 
procurar as concessionárias para se inscrever em 
um cadastro de interessados. Equipado com um 

Por Daniel Dias
AutoMotrix
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DIRETO NAS LOJAS
Com lançamento em janeiro no formato de pré-
venda, o novo BMW X1 – produzido em Araquari 
(SC) – foi apresentado de forma simultânea para 
os clientes da marca no Brasil. À venda em três 
versões e duas opções de motorização, o novo X1 

novo motor 2.0 de 145 cavalos de potência (12% a 
mais em comparação ao anterior) a 6 mil rotações 
por minuto e torque de 20 kgfm a partir de 4 mil 
giros, o novo Sentra tem transmissão CVT de oitava 
geração com D-Step. As versões Sense, Advance e 
SR terão um câmbio manual de 6 velocidades como 
opcional, com exceção da topo de linha Exclusive, 
equipada apenas com o CVT.
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SUCESSO COMPROVADO
A Ford F-150 foi lançada no Brasil na semana 
passada e já mostrou por que é considerada um 
ícone. As 500 unidades disponíveis na pré-venda 
se esgotaram em tempo recorde. No primeiro lote, 
aberto dia 14, a Ford priorizou os clientes da marca, 

aposta em inovações no visual, na conectividade 
e tecnologia. Todos os modelos contam com o 
programa BSI gratuito pelo período de três anos ou 
40 mil quilômetros (o que ocorrer primeiro). O BSI 
oferece serviços de manutenção, com cobertura 
mundial na rede de concessionárias autorizadas, 
sem custo adicional. Debaixo do capô, o novo 
X1 traz duas opções de motorização. A versão 
sDrive18i GP é equipada com o 1.5 TwinPower 
Turbo de três cilindros, com 156 cavalos de 
potência de 4.700 a 6.500 rotações por minuto 
e 23,5 kgfm de torque de 1.500 a 4.600 giros, 
acoplado à transmissão Steptronic de 7 marchas, 
com preço de R$ 296.950. Já as versões sDrive20i 
X-Line e M Sport estão equipadas com a nova 
geração de motor 2.0 TwinPower Turbo de quatro 
cilindros, com 204 cavalos e 30,5 kgfm. O câmbio é 
o mesmo em todas as variantes. As configurações 
sDrive20i têm preço a partir de R$ 330.135. 
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e 250 veículos foram “arrematados” em menos de 
uma hora. No dia 16, a venda foi aberta para todo o 
público, com as unidades remanescentes durando 
somente nove minutos para serem compradas. 
“Sabíamos que a F-150 é um produto altamente 
desejado pelos consumidores brasileiros e isso 
foi comprovado pelo sucesso da pré-venda”, 
festejou Marcel Bueno, diretor de Marketing da 
Ford América do Sul. A F-150 tem carroceria 
feita de alumínio ultrarresistente e motor 5.0 
V8 mais potente da categoria, com 405 cavalos, 
transmissão automática de 10 marchas, tração 4x4, 
bloqueio eletrônico do diferencial e oito modos de 
condução. A picape grande oferece no Brasil duas 
versões: a esportiva Lariat, a R$ 470 mil, e a topo de 
linha Platinum, a R$ 490 mil. 
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VESTIDA DE PRETO
Uma das versões especiais de maior sucesso da 
picape S10 retornará ao mercado em breve com 
evoluções tecnológicas e de design. Segundo a 
Chevrolet, a nova S10 Midnight se destaca pelos 
acabamentos exclusivos, como a grade frontal 
e as rodas escurecidas, proporcionando uma 
personalidade mais marcante para a picape de 
tração integral. “A nova versão especial da S10 
está em fase final de desenvolvimento. Todos 
os detalhes e as inovações do produto serão 
apresentados na véspera da chegada do produto 
à rede de concessionárias. A S10 Midnight 
complementará a gama da picape média com 



ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023 -  124  

6/9

BORRACHA PARA 
OS PEQUENOS
A Goodyear 
anunciou o 
lançamento do 
EfficientGrip 
Compact 2, um 
pneu concebido 
para aumentar o 
desempenho em 
carros compactos. 
O novo pneu faz 
parte da família 
EfficientGrip, 
que inclui 
o Performance 2, o 2 SUV e o Cargo 2, e se 
destina às rodas de 14 e 15 polegadas. Os 
aprimoramentos do Compact 2 incluem a 
Tecnologia Dry Stability, que aumenta a área de 
contato com o piso, vinda de um maior ombros 

um papel estratégico: trazer um outro perfil de 
consumidor para o produto, assim como fizemos 
recentemente com a introdução de outras 
versões”, explica Rogério Sasaki, gerente de 
Marketing da General Motors. 
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VISÃO ILUMINADA
A Lumileds, fabricante de lâmpadas Philips há 
mais de um século, acaba de lançar no Brasil 
um modelo de lanterna para uso profissional 
e para o lazer. A nova lanterna de cabeça 
(headlamp) Philips HL22M traz a tecnologia 

do composto. A tecnologia Wet Grip da Goodyear 
garante ainda uma aderência mais consistente 
em piso molhado, dispersando uma quantidade 
mais de água da superfície. Segundo a Goodyear, 
os rebordos recortados ao longo da banda de 
rolamento canalizam a água para fora da área de 
contato com o piso. 
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NOVA PROPOSTA HÍBRIDA
A Peugeot apresentou na Europa o novo sistema 
híbrido concebido pela Stellantis, que será 
instalado nos 3008 e 5008, antes de ser estendo 
a outros modelos. O sistema Peugeot Hybrid 48V 
é composto por um motor a gasolina PureTech 
(turbo) de 136 cavalos de nova geração, 
acoplado a uma inédita transmissão eletrificada 
de dupla embreagem com 6 marchas e um 

led da marca e soluções como acionamento 
via sensor de movimento e recarga da bateria 
de longa duração por USB. A Philips HL22M 
oferece saída de luz em led variável (até 
6.500K) com dois modos pré-definidos de 
150 ou 300 lúmens. Bastante funcional para 
elevar a visibilidade, a novidade conta ainda 
com as funções de flash contínuo e piscante 
integradas. Outros destaques da nova lanterna 
da cabeça são o acionamento da luz de leds via 
sensor de movimento e o módulo de luz com 
ângulo ajustável de 45 graus. A tecnologia do 
sensor permite acionar o facho de luz ao passar 
a mão diante da lanterna sem precisar tocá-la. 
A nova lanterna tem boa autonomia por meio 
da bateria de longa duração e recarga rápida.
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elétrico. Graças a uma bateria que recarrega 
durante a condução, a tecnologia oferece um 
binário adicional a baixas rotações e reduz o 
consumo de combustível em até 15%, de acordo 
com a marca do leão. Em uso urbano, os SUVs 
podem rodar em mais de 50% do tempo no 
modo 100% elétrico. A tecnologia substituirá o 
bloco PureTech 130 EAT8 e estará disponível em 
outros modelos da gama, como o 208, o 2008, o 
308, a 308 SW e o 408 no Velho Continente. 
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Djavan está de 
volta a Aracaju 

com novo show
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 Os aracajuanos estavam na expectativa do 
Bloco Rasgadinho que foi anunciada na prévia do 
Carnaval e ocorreu após os dias oficiais da folia, 
neste fim de semana e foi a nossa ressaca do 
Carnaval.

Mas cadê a Márcia Freire que foi anunciada 
como uma das maiores atrações? O show do 
Furacão Loiro da Bahia não ocorreu e deixou 
sergipanos e turistas frustrados... a organização 
precisa se explicar...

Mas o bloco seguiu sem a artista. Os foliões 
pedem um show de Márcia como prêmio de 
consolação e merecem, viu?

1/5

OLHO VIVO

CADÊ MÁRCIA FREIRE? 

EDITORIAL
1/3
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A manifestação cultural começou tímida, 
se tornou em um grande festival e agora 
retornou para manter a tradição e garantir o 
Carnaval de Aracaju, mesmo alguns dias após 
a data oficial da folia.

Mercinha Barreto fez do Rasgadinho um 
grande festival, um verdadeiro caldeirão com uma 
mistura de ritmos com astros e estrelas da música 
nacional e local também.

A edição de 2023 foi mais reduzida mas 
com a mesma essência. A organização do 
Bloco Rasgadinho informou que a festa não 
foi realizada no período carnavalesco, mas 
conseguiu fazer a ressaca nos dias 25 e 26 ainda 
no mês de fevereiro.

Ninha da Bahia e Estação da Luz são algumas 
das atrações que mais agitaram o público com 
sucessos do Axé dos anos 80 e 90. Lançaram 
novos hits também e não deixaram as músicas 
mais tocadas neste Carnaval de fora.

Em nota, a organização explicou que a não 
realização do evento nos dias de carnaval se 
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deu pela falta de tempo hábil para captação 
de recursos necessários.

“Lamentamos todos os contratempos, por 
isso, pedimos desculpas e garantimos que 
todos os esforços da Coordenação Geral do 
Carnaval Rasgadinho, do Governo do Estado e 
Prefeitura Municipal, do Ministro da Secretaria 
Especial da Presidência da República, 
Márcio Macêdo e do Deputado João Daniel, 
foram empregados para que fosse possível 
realizarmos o Carnaval do Coração dos 
sergipanos”, diz parte da nota.

Segundo a nota, mais de 20 atrações locais 
estiveram na programação da festa.

Então viva o Bloco Rasgadinho, viva o 
Carnaval! E que a tradição seja ainda mais 
fortalecida em 2024. Vamos aproveitar e nos 
divertir com responsabilidade, ok?

EDITORIAL
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DJAVAN SE APRESENTA EM 
ARACAJU NO DIA 6 DE ABRIL 
COM NOVA TURNÊ MUNDIAL

Cantor alagoano percorrerá 
mais de 50 cidades do Brasil

Artista vai levar nova turnê para 50 cidades

Depois de participações marcantes em 
importantes festivais, durante o ano de 2022, 
como o Rock in Rio e Coala, Djavan volta aos 
palcos em março de 2023 com uma série de 
shows pelo mundo. Homônima ao seu 25º álbum 
de estúdio, a turnê ‘D’ passará por mais de 50 
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cidades do Brasil, da Europa e dos Estados 
Unidos. Em Aracaju, a apresentação será no 
dia 6 de abril, no Teatro Tobias Barreto m, e os 
ingressos estão sendo vendidos na bilheteria do 
teatro e online pelo site bilheteria digital.

“À medida que a turnê vai ficando mais próxima, 
quando se iniciam os ensaios, as provas de roupa 
e a concepção do projeto visual, me envolvo em 
todo o processo de uma maneira incrivelmente 
profunda. Aí a vontade de cair na estrada e subir 
no palco vai também se acentuando. Não vejo a 
hora”, afirma o cantor, que assina a direção e os 
arranjos do novo espetáculo.

Além de faixas do último trabalho, a exemplo 
de ‘Num Mundo de Paz’ e ‘Primeira Estrada’, o 
repertório de aproximadamente 20 canções 
contemplará sucessos de todas as fases de 
sua discografia. Embora sempre renove a lista 
de clássicos de uma turnê para a outra, Djavan 
ressalta que “músicas como ‘Sina’ e ‘Flor de Lis’ 
têm lugar cativo em todos os shows, porque 
são canções que o povo ama”. Para ele, o maior 
desafio na concepção de um novo espetáculo é 
“desenhar um roteiro equilibrado e diverso”.
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“O mais difícil é construir um show que 
conecte o público do começo ao fim com a 
mesma energia e fluidez”, conta. 

CAPA DA SEMANA

Djavan vai recordar antigos sucessos e lançar novos 
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“Nos ensaios vamos buscar um formato 
que combine o clima solar e festivo de ‘D’ com 
os velhos sucessos. Isso, por si, já traz uma 
diversidade sonoro muito grande.”

O artista reúne mais uma vez um time de 
músicos que o acompanhou em diferentes fases 
da trajetória, todos eles presentes também 
nos créditos de ‘D’, no qual experimentou com 
diferentes formações em cada faixa. 

No palco, a voz e violão de Djavan ganham 
o reforço de Marcelo Mariano (baixo e vocal), 
Felipe Alves (bateria), João Castilho (guitarra e 
violão), Paulo Calasans (piano e teclado), Renato 
Fonseca (teclado e vocal), Jessé Sadoc (trompete 
e flugelhorn) e Marcelo Martins (saxofone, flauta 
e vocal). Apesar de trazer uma banda semelhante 
à da turnê ‘Vidas pra Contar’ (2016), Djavan quer 
sempre “alcançar uma estética musical diferente 
dos shows anteriores”.

“A sonoridade depende mesmo é do repertório 
escolhido e da cara que vamos querer dar para 
cada música. Mesmo sendo uma formação parecida 
com a da penúltima turnê, sempre trabalhamos 

CAPA DA SEMANA
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para fazer com que o espetáculo soe bem original 
e distinto dos outros”, explica. Para criar o conceito 
visual, o cantor aposta novamente na cenografia de 
Gringo Cardia e no desenho de luz de Césio Lima, 
Serginho Almeida e Mari Pitta, repetindo as parcerias 
bem-sucedidas realizadas no Rock in Rio e Coala.

Serviço: Djavan em Aracaju
Local: Teatro Tobias Barreto
Data: 06/04/2023 (Quinta-feira)
Horário: 20h 
Ingressos: Bilheteria do teatro e online através 
do site clicando aqui. Valores: Mezanino (meia-
entrada) R$ 225 // Plateia (meia-entrada) R$ 250

Artista é responsável também pela direção do show 
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https://bilheteriadigital.com/djavan-aracaju


ANO 4 - ED. 281 - 27/2/2023 -  138   

1/2

“A limpeza profunda envolve esfoliação da 
pele, vaporização para amolecer a pele e 
abrir os poros. Muitas das esteticistas usam 
fatores emolientes para facilitar a extração dos 
cravos. A extração é feita de forma manual, 
mas também pode ser feita com aparelhos. 
Normalmente segue com uma máscara de 
tratamento. 1 O de mai. de 2022

COMO É A LIMPEZA 
DE PELE PROFUNDA? 
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

O QUE FAZ UMA LIMPEZA DE PELE?
A limpeza começa com a higienização para 
remover substâncias como a maquiagem, as 
impurezas e a gordura da pele. Em seguida, é 
realizada uma esfoliação para remover as células 
mortas e facilitar a eliminação dos cravos. Após a 
dilatação dos poros, são removidos os cravos e os 
cistos de queratina e sebo.

AS PESSOAS TAMBÉM PERGUNTAM 
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SOCIEDADE

O empresário e produtor cultural, Ricardo Douglas, 
está morando na Escócia e começa o ano com 
novidades que serão anunciadas em breve. No 
click, o sergipano com o cantor Zé Vaqueiro e Guto 
Green Group Events de Dublin. Estamos na torcida 
do sucesso nos eventos internacionais! l
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O jornalista 
Leonardo 
Barreto é o 
aniversário 
da semana 
e já está no 
clima desde o 
Carnaval que 
aproveitou 
muito na Bahia. 
Leo é sinônimo 
de festa e 
muito astral. As 
comemorações 
iniciaram no 
sábado entre 
amigos e 
segue amanhã 
com familiares 
e colegas de 
trabalho. O 
comunicador 
faz um trabalho com muita ética e 
comprometimento na TV Sergipe/ G1 e também 
como assessor de imprensa da vereadora Sheyla 
Galba. Parabéns, Leozinho. A vida é festa! l
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O gestor de 
tráfego João 
Bosco Maciel 
comemora 
o alcance do 
seu instagram 
neste mês 
de fevereiro, 
considerado 
o que mais 
cresceu no 
estado de 
Sergipe.  O 
profissional 
postou um vídeo com uma analogia sobre oferta 
e demanda no dia 8 de fevereiro e alcançou 
o extraordinário número de 11 milhões de 
visualizações e contas alcançadas na plataforma e 
mais de um milhão de curtidas. Um engajamento 
digno de celebridade. Para conferir o vídeo e os 
números o instagram é o @joaoboscotrafego l

O talento vence jogos, mas só o trabalho em 
equipe ganha campeonatos. Foi com essa frase 
que a cirurgiã plástica Dra. Aline Fioravanti postou 
em suas redes sociais a foto da sua equipe 
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com 12 integrantes. Uma verdadeira seleção 
de profissionais composta por enfermeiras, 
anestesistas, fisioterapeutas, auxiliares, 
instrumentadoras, marketing, secretárias e o 
CEO e marido de Aline, Wilson Fioravanti. Todos 
fazem parte do time da Clínica Fiore comandada 
pela experiente e premiada profissional que 
manda muito bem quando o assunto é elevar a 
autoestima das mulheres sergipanas. l
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Grandes 
Parcerias: 
A médica 
dermatologista  e 
sócia do Grupo 
PELE - dra. 
Thamara Morita- 
esteve em São 
Paulo com todos 
os dermatos  - 
que fazem parte 
das Clínicas 
presentes em 
vários estados 
do país - para 
intensificar 
conhecimentos 
nos protocolos 
com os produtos 
Dermadream, 
cujo palestrante 
foi o médico 
dermatologista 
e Diretor Médico 
da Dermadream - dr. Luiz Tonon. Sucesso com 
resultados eficientes para os pacientes. l
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O presidente do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac 
de Sergipe, Marcos Andrade em visita ao vice-
presidente da CNC, Leandro Domingos, promoveu 
um passo importante para o desenvolvimento do 
Estado: a assinatura da liberação de recursos para 
a compra do imóvel que sediará a Federação do 
Comércio em Sergipe. Além disso, foram liberados 
os recursos para a construção de um novo prédio 
multifuncional para a Fecomércio, no qual serão 
disponibilizadas salas de aula para o Senac abrir 
novas turmas de cursos, ampliando sua capacidade 
de atendimento e elevação da formação 
profissionalizante para os trabalhadores do 
comércio de bens, serviços e turismo do Estado.l
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Visando cumprir o principal objetivo do Serviço 
Nacional de Aprendizagem Comercial (Senac) 
Sergipe, que é qualificar profissionais para o 
mercado de trabalho, o cardápio, tendência 
de mercado, foi reformulado e o atendimento 
no Restaurante Escola Bistrô Cacique Chá foi 
modernizado. O restaurante adotou os pratos 
de pista, uma tendência em São Paulo, que são 
pratos fast food. O cliente pode escolher entre 
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O casal, Alexandre Fontes e Erik Barros, foi 
recepcionado na segunda de carvanal no 
apartamento da baiana, Grace Fraser.  O que não 
faltou foi animação com essa turma! l

massa e saladas. Foram adicionados ainda ao 
novo cardápio, pratos kids, fit e veganos. Para os 
clientes que escolherem os serviços à la carte, 
cujo preparo demora em torno de 40 minutos, o 
restaurante disponibiliza uma entrada. l
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ROTEIRO CULTURAL
DJAVAN DE 
VOLTA A 
ARACAJU 
Depois de 
participações 
marcantes em 
importantes 
festivais, durante 
o ano de 2022, 
como o Rock in 
Rio e Coala, Djavan 
volta aos palcos 
em março de 2023 
com uma série de 
shows pelo mundo. 
Homônima ao seu 
25º álbum de estúdio, a turnê ‘D’ passará por 
mais de 50 cidades do Brasil, da Europa e dos 
Estados Unidos. Em Aracaju, a apresentação será 
no dia 6 de abril, no Teatro Tobias Barreto e os 
ingressos estão sendo vendidos na bilheteria do 
teatro e online pelo site bilheteria digital. Além 
de faixas do último trabalho, a exemplo de ‘Num 
Mundo de Paz’ e ‘Primeira Estrada’, o repertório 
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de aproximadamente 20 canções contemplará 
sucessos de todas as fases de sua discografia. 
Embora sempre renove a lista de clássicos de 
uma turnê para a outra, Djavan ressalta que 
“músicas como ‘Sina’ e ‘Flor de Lis’ têm lugar 
cativo em todos os shows, porque são canções 
que o povo ama”. Para ele, o maior desafio na 
concepção de um novo espetáculo é “desenhar 
um roteiro equilibrado e diverso”. O artista 
reúne mais uma vez um time de músicos que o 
acompanhou em diferentes fases da trajetória, 
todos eles presentes também nos créditos de ‘D’, 
no qual experimentou com diferentes formações 
em cada faixa. No palco, a voz e violão de Djavan 
ganham o reforço de Marcelo Mariano (baixo 
e vocal), Felipe Alves (bateria), João Castilho 
(guitarra e violão), Paulo Calasans (piano e 
teclado), Renato Fonseca (teclado e vocal), Jessé 
Sadoc (trompete e flugelhorn) e Marcelo Martins 
(saxofone, flauta e vocal). Apesar de trazer uma 
banda semelhante à da turnê ‘Vidas pra Contar’ 
(2016), Djavan quer sempre “alcançar uma 
estética musical diferente dos shows anteriores”. 
Para criar o conceito visual, o cantor aposta 
novamente na cenografia de Gringo Cardia e 
no desenho de luz de Césio Lima, Serginho 
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Almeida e Mari Pitta, repetindo as parcerias bem-
sucedidas realizadas no Rock in Rio e Coala. l

HENRIQUE E JULIANO E XAND AVIÃO 
Henrique e Juliano, Xand Avião e Rafinha Big 
Love serão as atrações do Folia que acontece 
dia 16 de março, na Arena de Evento, em frente 
ao Shopping Riomar. O evento será dividido 
em duas áreas: área Prata e Ouro. A área Prata 
possui banheiros exclusivos, decoração, food park 
e bares. Já a área Ouro conta com um espaço 
coberto, decoração especial, piso easyfloor, bares, 
banheiros em containers climatizados, food park 
e espaços instagamáveis. Os ingressos já estão à 
venda no site do Guichê Web. l
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HUMORISTA 
RENATO 
ALBANI EM 
ARACAJU
Com o show 
“Assim 
Caminha a 
Humanidade”!, 
o humorista 
Renato Albani 
se apresentará 
em Aracaju, 
dia 14 de abril. 
O espetáculo acontecerá no Teatro Tobias 
Barreto, a partir das 21h. Em seu quarto show 
solo, o humorista retrata os anos 1.990 e 2.000. 
No texto, utiliza de suas referências com 
programas de auditório, desenhos animados, 
amigos de infância e relacionamento familiar 
entre pais e filhos. Neste novo show, a plateia 
se identifica imediatamente com os textos 
que são simples e diretos, buscando o riso e 
muita diversão. O show possui classificação 
indicativa de 16 anos. Os ingressos estão sendo 
vendidos na bilheteria do teatro e através do 
site Ingresso Digital. l
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SKANK RETORNA A ARACAJU 
COM TURNÊ DE DESPEDIDA
Os fãs sergipanos da banda Skank já 
podem anotar na agenda! O grupo mineiro 
vai aterrissar em Aracaju com a turnê de 
despedida. O show será na noite de quinta-feira, 
9 de março, a partir das 21 horas, no Centro de 
Convenções AM Malls Sergipe, localizado na Av. 
Pres. Tancredo Neves, 4444 – Inácio Barbosa. 
A realização é da Multi Entretenimento e 
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Augustus Produções. Os ingressos já podem ser 
adquiridos na loja EFS (RioMar Shopping) e Mauí 
Food Park ou através do site www.ticket360.
com.br. Com quase 30 anos de carreira, o 
Skank já ouviu muito que faltou “esta” ou 
“aquela” música, pois na “Turnê da Despedida”, 
que celebra a história da banda antes de sua 
separação por tempo indeterminado, o desafio 
é encaixar num mesmo roteiro tudo o que 
esses caras já deixaram gravado no coração do 
público desde o comecinho dos anos 1990. E é 
nessas horas retrospectivas que a gente vê que 
foi muita coisa – mesmo para generosas duas 
horas (ou mais!) de show. No palco, o Skank 
sobe com a formação que o consagrou como 
uma das maiores bandas do país: Samuel Rosa 
(guitarra e voz), Lelo Zanetti (baixo), Henrique 
Portugal (teclados) e Haroldo Ferretti (bateria). 
No setlist, sucessos extraídos dos 16 álbuns de 
estúdio preenchem as mais de duas horas de 
apresentação: ‘Garota Nacional’, ‘Vamos fugir’ e 
‘Vou deixar’ são algumas das dezenas de faixas 
cantadas em coro pelo público. l

6/6ROTEIRO CULTURAL
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CIRCULANDO

TROPICAL MAR HOTEL 
Quem visita Aracaju não pode perder a 
oportunidade de se hospedar no Tropical Mar 
Hotel, localizado na Rodovia Inácio Barbosa, 
4444, na Aruana. Aliás, quem mora na capital 
também merece usufruir de um fim de semana 
diferente e leve no melhor hotel pé de areia de 
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Aracaju. Um ambiente bonito, aconchegante e 
de muito bom gosto. Cada hóspede é recebido 
com um acolhimento caloroso de primeira 
feito pela equipe de Márcio. A piscina com vista 
para o mar encanta e inspira a natureza. Está 
esperando o quê? Faça agora mesmo a sua 
reserva através do WhatsApp (79) 99954-4048 
ou (79) 99982-2081. Siga também o Instagram                                               
@TropicalMarHotelOficial e entre no clima 
dessa energia com a cara do verão.

GRUPO NOIVAS & CIA 
Com muito bom gosto, requinte e sofisticação, 
o Grupo Noivas & Cia é referência em Sergipe 
no segmento de aluguel de trajes finos para 
casamentos, aniversários, festas de debutantes 
e demais cerimônias. Com atendimento de 
primeira feito pelo casal Júnior e Zilmar, os 
clientes se sentem acolhidos desde o primeiro 
contato, passando pela escolha do traje com 
toda a orientação dos profissionais, até a 
realização do momento importante com o look 
confortável e de excelência. O grupo conta 
com duas lojas localizadas na Rua Própria,68,  
no Centro de Aracaju. Junior atende os homens 
e na frente da Loja, tem a outra com a grande 

2/13
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VAILTON LINHARES CERIMONIAL 
O assessor e cerimonialista Vailton Linhares  
já está no mercado de eventos sociais há 
10 anos e se destaca cada vez mais. No ano 

variedade de roupas para as mulheres, 
sob o comando de Zilmar. É um serviço de 
excelência que conta com peças de luxo e 
sofisticadas que são alugadas com preço justo. 
O acolhimento de cada cliente que chega 
cheio de sonhos e expectativas, faz toda a 
diferença. O atendimento é feito com horário 
marcado. Siga o Instagram ‘Grupo Noivas & Cia 
@NoivasECiaOf e marque agora mesmo a sua 
visita e comece a sonhar com o dia especial! l
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de 2022 realizou 
mais de 60 eventos 
entre casamentos, 
aniversários e festas 
corporativas. O que 
sempre é destaque 
em sua assessoria 
é o cuidado com a 
particularidade de 
cada evento, que 
de acordo com os 
seus assessorados é 
um dos diferenciais 
em seu trabalho. 
Vailton Linhares 
atua em todos os segmentos de eventos 
sociais, mas foi na área de casamento que se 
especializou. Em 2022 mostrou a importância 
do seu trabalho e conquistou o prêmio de 
destaque no ano. Quer começar a sonhar 
com o seu evento? Entre em contato agora 
mesmo com o profissional e comece a sonhar. 
Ele vai fazer o planejamento para atender as 
suas necessidades e com certeza vai superar 
expectativas. Entre em contato através do 
Instagram @VailtonLinharesCerimonial l
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l

https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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ANA RABELO - 
SALÃO 
DE FESTAS E 
EVENTOS 
Realizar sonhos 
é a missão 
mais valiosa e 
que exige foco, 
responsabilidade e 
determinação. Há 
mais de 10 anos 
trabalhando no 
ramo de eventos 
em Aracaju, Ana 
Rabelo sempre sonhou em ter seu próprio negócio 
e ser a protagonista na vida profissional, foi então 
que em novembro de 2019 decidiu lançar a sua 
aposta na categoria de Salão e Espaços para festas 
com o ‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na Coroa 
do Meio, zona sul de Aracaju. Com atendimento 
de primeira, o local é sofisticado e adequado pata 
receber o seu evento com a melhor qualidade. 
Entre em contato contato com a anfitriã e comece 
a sonhar com o seu próximo evento no Ana 
Rabelo. Entre em contato através do Instagram     
@AnaRabeloEventos l

6/13
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MAESTRIA DECOR 
A Maestria Decor, 
com pouco mais de 4 
anos no mercado de 
eventos, se destaca 
com o seu trabalho 
e forma de realizar 
sonhos em decoração. 
No ano de 2022, 
se destacou ainda 
mais nos eventos 
de casamento, por 
conseguir imprimir a 
identidade e desejo de 
seus clientes em cada decoração, com o seu 
toque profissional, mas sempre respeitando o 
desejo e a particularidade de cada casal. 
Wellington Santos é quem está à frente 
da empresa e leva o nome da Maestria 
Decor durante esses anos. Um verdadeiro 
sucesso quando o assunto é decoração de 
eventos e você pode levar esse bom gosto 
e sofisticação pata fazer a sua festa com 
muito glamour, elegância e sucesso. Entre em 
contato agora mesmo através do Instagram                            
@MaestriaDecorOf l

7/13
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 

9/13
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l

10/13
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l

11/13
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 

Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l

12/13
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baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l

13/13
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